



El derecho y el Estado Nuevo

En un denso artículo de Carlos Costamagna se hace esta afirmación decisiva: «No es posible insertar la nueva concepción del Estado dentro de los esquemas del Constitucionalismo liberal». El pasaje, apoyado en un comentario de la revista «Deutsches Rechtswissenschaft», tiene especial valor por su fuente. Precisamente Italia ha mantenido en vigor sus Estatutos del siglo XIX, con más pureza que Alemania su Constitución weimariana. Costamagna viene a coincidir con Smicht. A éste le parece ridículo hasta la saciedad que se planteen todavía temas como el de la vigencia de una ley fundamental arrumbada. Aquí nosotros, no hemos siquiera sugerido nuestro sometimiento al texto que votaron en 1931 las Constituyentes de la segunda República. La figura de la superación es la que expresa con mayor realismo el caso común. El Estado Nuevo o no cabe en el viejo Derecho. Hasta habrá que reformar en sus propias bases la misma teoría de las fuentes, dando nueva solvencia y mayor impulso a ciertos elementos populares olvidados. Pensemos en aquel derecho castellano, anterior a la ley y aquel régimen de vibrantes conceptos en el cual la norma —equidad y buena fe— tenía sabor de vino y de pan.

Los dos pueblos cuyo resurgir ha sido antorcha en un mundo abocado a una penumbra sin precedentes, han señalado por distintos caminos, como corresponde a la peculiaridad del fenómeno fascista, su actitud de renovación en el campo del derecho. El Estado Nuevo en Italia arranca de la antigua visión imperial romana y tiene sus fundamentos filosóficos próximos en Hegel. El Estado Nuevo en Alemania se enlaza con la tradición y vive en virtud del enlace de las fuerzas de la raza en la figura germanista del Caudillo y el séquito.

No son dictaduras los Estados Nuevos. Tampoco son Estados absolutos. Se verá más claro todo esto a medida que se vaya trabajando en la nueva ciencia jurídica y se elaboren conceptos olvidados como el de la selección y jefatura jerarquizada. El Caudillo no puede configurarse como antes se describía un órgano estatal. No es un miembro de la comunidad, ni siquiera el más alto miembro, sino su cabeza.

Fijándonos en algún detalle podemos advertir que aunque llegáramos a pretender situar el mundo fascista dentro de la teoría tan socorrida y amplia de la persona social, la respectiva dogmática no estaría de acuerdo con el régimen realmente vivido. Pensemos lo que suponen las figuras del Régimen y partido en la nueva estructura estatal. Y en otro aspecto, baste recordar lo que Maunz ha subrayado en su interesante contribución «Los profesores universitarios alemanes y la renovación del derecho». Citemos los nombres de Dahm, Schaffstein, Siebert y el mismo Maunz como recordatorio de su obra respectiva en derecho penal, laboral y administrativo.

Y ese es el contraste con el liberalismo y con el bolchevismo. Ya no se traducen las Constituciones, ya no se crean nuevas repúblicas soviéticas federadas en la Unión rusa. El Estado Nuevo es nuevo en cada realización y en cada meridiano. El nuevo Derecho responde en toda circunstancia a la raíz nacional que vibra en cada grupo.

JUAN BENEYTO

Las tropas navarras continúan su glorioso avance

Otra decena de pueblos rescatados

Fuerzas aragonesas establecen amplia cabeza de puente en Balaguer.—Nueva derrota del enemigo en el frente de Extremadura

Nuestra aviación bombardea dos barcos rojos en Valencia

La furia criminal roja en Carrascalejo

Cadáveres de niños espantosamente mutilados.—También en Aragón dejó la zarpa marxista su señal

Hoy la crónica va dictada bajo una mala impresión, no ciertamente a causa de las operaciones militares, que como los días anteriores se han desarrollado con perfecto ajuste a los planes concebidos y en pleno triunfo. Como detalle diré que las fuerzas de Aragón, después de vencer bastante resistencia enemiga opuesta a su paso con numerosos contingentes, apoyados con 8 carros rusos y 8 baterías, ha establecido una sólida cabeza de puente en Balaguer y como resultado del encuentro han hecho 300 prisioneros y han recibido la presentación de 40 carabineros.

Las de Navarra, como de costumbre, por su parte, han ocupado un buen puñado de pueblos, entre los que recuerdo Bastús, Orcau, San Salvador de Tolón, San Miguel de Vall, San Martín de Barcedana y Matasolana. Pero al llegar al pueblo de San Salvador de Toló se encontraron las huellas terribles de la furia roja, que se había cebado en numerosos habitantes de dicha pobla-

ción, cuyos cadáveres hallaron horriblemente mutilados.

Y esto que ha ocurrido en el frente de Aragón no es sino un pálido reflejo, del cometido en un accidente de guerra del frente de Cáceres. Yo no recuerdo en toda la guerra un cuadro más trágico que el cometido en el pueblo de Carrascalejo, posición de cobertura de nuestro frente del sector de Cáceres, y a cuya posición de cobertura, verdadera avanzadilla, de sorpresa, por la noche, habían llegado numerosas fuerzas rojas, tratando de sorprender a la escasa guarnición que allí había. Pero nuestros valerosos muchachos, un puñado de ellos nada más, se hicieron fuertes dentro de la iglesia y durante muchas horas hicieron fuego contra el enemigo, impidiendo que se enseñorease del citado pueblecillo. Cuando ya fué de día, fuerzas de reserva de aquel frente avanzaron hasta Carrascalejo para prestar ayuda a los que en la iglesia tan bravamente se defendieron y lograron, como era lógico poner en dis-

Parte oficial de Guerra

Del Cuartel General del Generalísimo

En el día de ayer, el Cuerpo de Ejército de Galicia ocupó importantes posiciones en los montes de Vallivans, entre las cotas 1175 y 1185.

Hoy han continuado su avance las tropas del Cuerpo de Ejército de Navarra ocupando los pueblos de Oresu, Bastús, San Salvador de Toló, San Miguel de Val, San Martín, Marcedana y Matasolana, y alcanzando la línea vértice San Cornell, cota 1003, Collazo, pueblo de Bastús, vértice Campaneta y sierra Cucú.

Al abandonar el enemigo el pueblo de San Salvador de Toló cometió en él numerosos crímenes.

El Cuerpo de Ejército de Aragón ha establecido una amplia cabeza de puente en Balaguer, venciendo la resistencia que opuso el enemigo, al que se hizo numerosísimas bajas y más de 300 prisioneros y se le cogieron varios coches ligeros y diverso material.

En el frente de Extremadura, límite de la provincia de Cáceres, nuestras tropas han derrotado nuevamente al enemigo en el Puerto de Arrebatacapas, haciéndole sufrir nuevo castigo.

En un reconocimiento practicado por fuerzas del Ejército del Sur, al Norte de la Sierra del Ducado, han sido hallados 128 cadáveres del enemigo, abandonados al ser rechazado, hace ya bastantes días, cuando atacó nuestras posiciones.

Nuestra Aviación ha averiado gravemente dos barcos en el puerto de Valencia y ha alcanzado el almacén de los muelles de Burriana.

Salamanca 10 de Abril de 1938. — II Año Triunfal.

persión al enemigo. Pero éste no había perdido su tiempo en el breve dominio que tuvieron en alguna parte del pueblo. Repito que en él se desató con más furia la perversidad y los instintos criminales de los rojos. Copio del parte oficial que desde allí se ha enviado por el jefe de la columna que entró en Carrascalejo las siguientes frases textuales: «Tengo que hacer resaltar los excesos cometidos por los rojos durante las nueve horas en que fueron dueños de algunas partes del pueblo de Carrascalejo. En ellas se dedicaron a asesinar a multitud de gentes, sin distinción de sexos ni edades, habiendo encontrado incluso, cadáveres de niños de 4 y 6 años, terriblemente mutilados y habiendo sido sacrificadas familias enteras, a la vista de sus mismos parientes, no sin antes haber cometido atrocidades, como sacar los ojos a punta de cuchillo, el quemar la lengua a los prisioneros suyos».

Se resiste uno a creer tanto horror como el cometido en el pueblecillo en cuestión. Tales ferocidades no pueden ser cometidas por verdaderos soldados, ni aun puede pensarse que los cometen milicianos, aunque sean rojos. Solo la horda puede desarrollar estos crímenes. Esta es la consecuencia de haber

abierto las cárceles, de haber armado a los que en ellas cumplían condenas por crímenes comunes. Entérese Francia de las consecuencias que acarrea tal proceder. Dése cuenta el pueblo francés de la ferocidad de esas gentes que tienen freno ninguno y despliegan cuando se ven en lo impunidad, todos sus más bajos y abyectos instintos. Y a Francia cuanta responsabilidad no le incumbe a ella por esta ayuda a esos bárbaros para que cometan estos actos vandálicos, facilitando ayuda, alentándoles en su resistencia, cuando con ello no hacen sino ayudar a la monstruosidad de sus protervas intenciones.

Esto debe ser una vergüenza para todos los hombres honrados, que debe merecer la condena sistemática del mundo entero; y más aún de los que se jactan de pertenecer a países civilizados. Pero la sangre de tantas inocentes víctimas no se habrá derramado impunemente. En el porfismo de sus matanzas esas gentes se desatan en los más abominables excesos. No merecen el trato de seres humanos. Y por ello nadie trate de vitarlo, caerá en su día la justicia de Franco, inexorable rígida, pero aun más rígida los será para los que en la sombra o descaradamente azuzan la perversidad.

¡SORIANOS!

Para celebrar el primer aniversario del Decreto de Unificación dado por nuestro invicto Caudillo, F. E. T. y de las JONS ha organizado para el día 19 del actual magnas concentraciones.

Soria, Huesca y Teruel se concentrarán en Zaragoza. ¡Sorianos! acudid ese día a Zaragoza para rendir homenaje a nuestro invicto Caudillo. ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!



Nuestro invicto y glorioso paisano, el general don Juan Yagüe, que en el avance hacia Cataluña y la toma de Lérida ha demostrado una vez más su pericia militar y su inquebrantable valor de soriano, al mando de las tropas legionarias españolas.

El Movimiento Nacional y los campesinos «El Fuero del Trabajo» y MEDITACION A LO LARGO DE PIEDRAFITA

«El Fuero del Trabajo» y nuestra tradición jurídica

El Movimiento Nacional ha empezado a corresponder con generosidad al esfuerzo y a la sangre que los campesinos han dado por él. Cierta que en el Movimiento Nacional todos los españoles colaboran, lo hacen todos y es para todos. Pero también es verdad que su atención por los que habitan en los campos es mayor, por ser los más numerosos y los más humildes.

Heredera de la tradicional preocupación que en los elementos católicos y nacionales españoles se sentía por los campesinos, es la preocupación que por ellos tienen los movimientos políticos unificados ahora en la Falange Española Tradicionalista de las JONS, bajo el mando supremo del General Franco, Caudillo de España.

Las «JONS» fundadas por Onésimo Redondo, víctima y mártir de una traidora emboscada roja en los primeros días del Movimiento Nacional, tuvieron su masa principal en los campesinos de Castilla la Vieja; de los que Onésimo Redondo fue guía, organizador y jefe. Él fundó los sindicatos trigueros y los remolacheros de Castilla y él redactó un verdadero credo agrario que lo ha heredado la Falange. De sus consignas de propaganda es la siguiente dirigida a los labradores: «Convertiremos a España en un país de pequeños agricultores y hasta que el último trozo de tierra nutra y dignifique, física y moralmente a la última familia hambrienta. Y esto lo haremos por encima de todo, sin retroceder ante obstáculos de ninguna especie, sin reparar en sacrificios. Y si es preciso, para lograr la elevación del campesino al nivel que merece por su heroísmo y por su valor, someter a España durante años enteros a un sacrificio colectivo lo haremos. Ante todo y sobre todo, vamos en primer lugar a salvar al campesino, que ha dado a España hombres y alimentos con una prodigalidad asombrosa. Y que también le ha dado siempre santos, sabios, conquistadores y artistas. El campesino en ruina, arruinaría toda la nación».

Y los tradicionalistas, al iniciar su «Obra Nacional Corporativa» han escrito que el «tradicionalismo es por esencia un movimiento rural y agrícola. Sus soldados son campesinos y labradores; por sus masas, las de los pueblos; sus sentimientos los de la auténtica España irredenta. El Alzamiento Nacional fué llevado a cabo principalmente con esas masas rurales; el triunfo será esencialmente agrario y su primer derecho será el cambiar el eje de la vida pública, trasladándolo al agro. La España honrada y sencilla, de los pueblos y las provincias agrícolas se ha alzado contra la adulterada y vendida de los suburbios urbanos. El campo, pues, reclama el derecho de marcar el orden nuevo con el sello de sus virtudes claras y viriles, de sus costumbres ascéticas, de su fe y su moral profundamente religiosas».

Y como primera afirmación de Corporativismo agrario se sienta ésta: «Hay una fuerza nacional única, la de los labradores y hombres del campo que forman una clase definida con precisión. Esta población rural constituye la base de la Patria, la reserva máxima de la nacionalidad y de la raza; la mayoría inmensa de España. Es primordial crear y fomentar la conciencia de su valor entre los labradores y campesinos; hacerles comprender que constituyen una unidad nacional con intereses e ideas comunes; que unidos y disciplinados constituyen una fuerza incontrastable que será decisiva en la Nueva España que la guerra inaugura».

Y en el programa del nuevo Estado español, adoptado oficialmente por el Generalísimo Franco, como Jefe y Caudillo de la España que nace, hay seis puntos consagrados a los problemas del campo, que dicen así:

1.º Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España. Para ello adquirimos el compromiso de llevar a cabo la reforma económica y la reforma social de la agricultura.

2.º Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes: Asegurando a todos los productores de la tierra un precio mínimo remunerador. Exigiendo que se devuelva al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales. Organizando un verdadero crédito agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador, a bajo interés, le redima de la usura y del caciquismo, difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria, ordenando la dedicación de las tierras, por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos. Orientando a la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería. Acelerando las obras hidráulicas. Racionalizando las unidades de cultivo para suprimir, tanto los latifundios despreciados como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

3.º Organizaremos socialmente la agricultura por los medios siguientes: Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular energicamente la sindicación de los labradores. Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extienden en araña suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

4.º Empezaremos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpezcan e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

5.º El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirida o disfrutada ilegítimamente.

6.º Será designio preferente del Estado la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Ya el Nuevo Estado organizó desde el principio la Comisión o Departamento de «Agricultura y Trabajo Agrícola», cuya residencia está en Burgos. El primer acierto fué llevar el «trabajo agrícola» a depender del Departamento de Agricultura, sacándolo del trabajo donde lo tenía, por fines de política marxista, encuadrado el Gobierno de la República.

La Comisión que dirige el Departamento de Agricultura está compuesta por varios y notables ingenieros agrónomos que constituyen una especie de «Ministerio pluripersonal» de Agricultura. Rigen con gran acierto toda la vida agrícola oficial de la España dominada por el General Franco y se han preocupado ya del crédito agrícola, de las parcelaciones, del auxilio a los trigueros y de otra muchedumbre de asuntos que sería prolijo enumerar.

Por su parte, el General Mola, siempre que se ha dirigido en discursos a la nación, ha dedicado frases de apoyo y entusiasmo al campo y a la agricultura. En su último discurso decía: «Apoyo decidido a la agricultura; cooperativismo en aquellas explotaciones agrícolas que no sea posible el desenvolvimiento individual. Trabajo intensivo de las tierras, dedicando cada una, por razón de sus condiciones, a la producción más apropiada».

Y coronando todo este concierto de voces acordes en defender al campo y a los campesinos, como rúbrica y firma que asegura el vigoroso cumplimiento de tanta esperanza y promesa, la voz solemne, sincera y brava del Caudillo de la Nueva España, del General Franco, diciendo que por medio de los patrimonios familiares agrícolas, unirá a todos los hombres del campo a la tierra, sin vacilaciones de siervos, y que devolverá al agro nacional los privilegios y las riquezas de una política equivocada, de halago a las ciudades, le había arrebatado. De ese campo fuerte, patriota, religioso, austero, saldrán los mejores soldados de la Nueva España, que defenderán los principios fundamentales de la civilización de Occidente y serán en el extremo de Europa, frente al Océano que nos une más que separa de América, la firme guardia de los destinos inmortales de la raza española que vivió siempre, en sus siglos de gloria, para mantener en el mundo la primacía de lo espiritual, base y raíz del imperio que ahora empieza a renacer.

Cuando se ha llamado «Fuero», como en la época medieval que forja España, a este texto reciente, no se ha pretendido poner un nombre de añejo sabor para dar un matiz a una obra innovadora. Lo clarifica las palabras salmódicas del preámbulo, que suenan a liturgia de aquellos monasterios donde, subiendo el siglo X, empezaban a construirse, sobre el pergamino de los diplomas cuidados, cosidos en los tumbos, las normas jurídicas que habrían de dar a España consistencia legal popular. Se llama «Fuero», por que con él se renueva la Tradición y enlazada con ella y sirviéndola, —subráyese esto bien para los timoratos— se hace la Revolución. Por que para hacer la Revolución se dictaron los fueros antiguos, que lo demás ya nos lo recogían las fazañas y los anticuarios.

El Fuero municipal era el régimen jurídico de un pueblo que se creaba o se reconstruía. Cada Fuero era una innovación, un concepto o una práctica jurídica recién nacida. Por que estas innovaciones eran solicitadas por otros pueblos y por que cien ciudades querían tener el envidiado privilegio de la agraciada con un Fuero determinado, se construyen, andando el siglo XII, las familias de Fueros, los grupos de derecho local semejante que señalan solares para la formación del derecho territorial más extenso, que unifica en comarcas de un mismo régimen, la antigua diversidad originaria. Fuero —insistimos, no es anquilosis, sino avance, progreso, tradición verdadera.

Frente al Fuero, la Ley es obra del legista, del hombre de gabinete, del que construye el armatoste de las Audiencias, y los Consejos. El Fuero es el Pueblo. La Ley, el Abogado. Sintetizan ambos conceptos, como símbolos, y no con diversa pretensión los interpreto aquí —la lucha entre el derecho popular y el derecho legal, entre el traje pintoresco del país y el figurín de la ropa hecha importada.

¿Qué conceptos e ideas jurídicas responden en el nuevo Fuero a la tradición de los Fueros antiguos? Por lo pronto el derecho al trabajo, vinculado bellamente en el texto del 9 de Marzo al deber impuesto por Dios y a la obligación exigida por la prosperidad de la Patria. Y el deber del trabajo también. Que así lo enseñan los textos de nuestra tradición jurídica nacional de desde el Fuero de León hasta el famoso Ordenamiento de Menestral elaborado en Valladolid en aquel año terrible de 1351. Las normas contra los vagabundos y los holgazanes, que recorren las complicaciones de nuestros viejos códigos, salen de ese principio del deber de trabajar; que tiene dos consecuencias: la tutela del trabajador y la consideración de la delincuencia para los haraganes. La regulación de la jornada y del salario aparecen también en nuestros textos antiguos, y desde el Fuero Leonés de 1020. Y el cumplimiento del descanso dominical es exigido por lo menos desde los cánones, con valor viril, del Concilio de Coyanza de 1080. Del artesano, como herencia viva de un glorioso pasado gremial, ha hablado ya de estas columnas el Marqués de Lozoya. Porque representa la paz y la concordia de los artifices y el enlace y la fe de una obra en que trabajan las manos y el cerebro, frente a absurdo de los hombres que se pasan la vida haciendo cabezas de alfileres, bien exige la atención del Estado Nacional-Sindicalista. El huerto familiar, que sirva para atender las necesidades elementales del trabajador y ocupar su actividad en días de paro, es una institución española. Revisando los diplomáticos y los cartularios, surge, en el nombre sugestivo de la parcela y del solar, el «hortus» que queremos que de nuevo viva entre nosotros. La estabilidad de los arrendatarios necesita, como dice el nuevo Fuero, contratos a largo plazo. ¿Cómo olvidar aquí, aquellos contratos medievales, «ad tertiam generationem» y tantas y tantas figuras jurídicas que dieron base a la construcción de un auténtico arrendamiento hereditario?

Después que se deja Villafranca de Bierzo, con su feria y su castillo, agudo de pináculos grises y afrancesados, la carretera de Madrid a La Coruña penetra en una maraña de montes antiguos y gastados, por cuyas laderas trepa, se enrosca, se desenvuelve, hasta ganar la cima y hacerse paso a otros, más amorosos, más verdes, más humanos, en tierras de Lugo. Esta parte primera y su próxima del Cebrero, en un todo semejante y no cruzada de asfaltos serpenteantes, fueron ha muchos siglos testigos de dorada leyenda, que transformada luego en la del Santo Grial fué localizada en diversas partes de Europa y amorosamente tratada por el arte. También por estos montes, en idénticas lejanías de tiempo, transcurrieron peregrinantes procesiones que, cantando estrofas en bajo latín, se acercaban a Santiago de Compostela, desde todas las partes del mundo.

Por aquí hoy una máquina moderna, hija del ingenio y en deuda constante con la gasolina, nos devuelve a la diaria tarea, después de breve estancia en ciudades que la guerra ha estampillado de capitalidad. Llenas las retinas de imágenes modernas, nuevamente verdes las ideas sobre la marcha del mundo, el coche nos devuelve a los finisterres. En ocasiones semejantes, otras veces y otros años, eran piedras doradas y augustas, viejas ideas de grandeza, dormidas en viejas ciudades, nuestro recuerdo. Si entonces como ahora la idea capital de Imperio presidía en el espíritu, lo que vivíamos como puro anhelo es trágico debatirse por surgir de la sangre y de la guerra. Ciertamente que las piedras de Salamanca cobran actualidad y sentido que antes no tenían, y en todo paisaje espiritual ha variado; pero en este meditar rápido, a sesenta por hora cuesta arriba y con muchísimas curvas, hay cosas que son las mismas que permanecen como en años pasados — años, si recientes en el tiempo, aiejados en amor.

Por lo pronto, la carretera sigue cruzando burgos miserables, casas de máxima pobreza, indignadas de la habitación del hombre, pero sirviéndole de albergue; y tan en contraste con nuestro atuendo ciudadano, con nuestro coche, con pulido asfalto, que la carretera misma parece avergonzarse, y al atrevesar los burgos se hace más estrecha, más sucia, más llena de baches y de otros inconvenientes. Y conforme se sube mayor es la miseria, más primitiva la habitación, hasta llegar a las casas redondas tachadas de paja, «pallozas» que desde la prehistoria albergan al hombre de esta tierra, siglo tras siglos, sin variación sensible.

La tierra no es fértil. No hay llanuras. Por el valle corre un regato de cristal, estrecho casi un hilo, y a sus lados prado ancho de pocos metros. La montaña ofrece a la labranza sus laderas, empinadas, casi verticales. ¿Con cuánto trabajo dibujará el hombre estos triángulos de sembrado? ¿Qué fatigas no le costará trabajar esta tierra imposible? Sacar pan a las montañas es una forma de heroísmo cotidiano y escondido que nosotros, hombres de la ciudad ignoramos.

El hombre de la ciudad, que lee los periódicos, conduce auto, habla de política, y bulle, bulle, por si acaso... si pasa por estos montes en demanda de un buen negocio a orillas del mar, probablemente no fijará su vista, hecha a comodidades urbanas, a gratas arquitecturas, en estas casas de tierra, en estos hombres terrosos como las casas, que miran pasar el auto como se mira un espectáculo, no por frecuente, menos misterioso. Y sin querer nos vienen a la memoria aquellas palabras del más justo de los españoles: «Había allí gentes que no tenían la menor noticia de lo que era la cultura, la convivencia humana, la comodidad ni sanidad. Las calles eran una especie de torrentes sobre las cuales se abrían unos cubiles muy inferiores a los cubiles donde se alhojan las betias en las granjas. Como era un día crudo, nosotros íbamos en automóvil, y como es natural, llevábamos nuestros abrigo». Añadía el referido hombre justo — acaso el lector haya adivinado de quién se trata — que las gentes tiraron piedras al automóvil. A nosotros, ésta es la verdad, no nos las tiraron, y si lo hubieran hecho nuestra protesta llegaría al cielo. El hombre de la ciudad, que lee los periódicos, conduce auto y se baña todos los días, protestaría también, y con pareja violencia y estrépito. Pero el hombre justo cuyas son las palabras anteriores, no sólo no protestó al pronunciarlas, sino que justificó a los que le habían apedreado. Era José Antonio.

Nosotros los de la Falange juramos un día guardar la unidad del hombre. Es posible que no se haya meditado bastante en lo profundo, en lo comprometido de esta parte de nuestro juramento. Para que exista unidad entre los hombres de España, es necesario que el hombre viva en paz consigo mismo, que él sea también una unidad. Por nuestros textos fundamentales andan lecciones candentes sobre este tema, que el sentido común hombre ciudadano con toda seguridad no se ha parado a pensar. Pues bien; nosotros creemos que estos hombres, estas mujeres de Piedrafitas y del Cebrero, que ven pasar un auto y siguen pensando que dentro va el diablo, han perdido ha mucho tiempo su unidad, y lo que es peor, la sensibilidad para vivir su situación angustiosa. Angustiosa por su pobre y dura vida, y angustiosa por que en el auto que pasa ven el símbolo de una vida que ni sospechan ni entienden ni acaso les importa, pero que de vez en cuando se introduce en sus casas exigiendo sacrificios que hacen sin comprender.

Se habla de incorporar a la vida nacional a masas de obreros rescatados del marxismo. Está bien, y es justo. Pero también es justo incorporar a la vida nacional a estos que año tras año labran sus montes verticales, de espaldas al coche que pasa, olvidados de todos, hasta del propio marxismo. Es justo acordarse de que hay hombres que, ante el espectáculo de una ciudad moderna, sienten de pronto quebranto, hecho añicos su mundo; sin que ni la misma pansión, primitiva y eterna, del combate, logre reorganizarlo.

(Hace años, la República, con notoria injusticia, envió en destierro a las Hurdes a un conocido político y escritor. Mucho se tachó la medida de cruel e inhumana. Pero aquel que fué a las Hurdes en destierro era superior al mundo que le rodeaba; si su alma fuera fuerte, pronto lo hubiera dominado. Su unidad humana no perdería, antes bien debería cobrar bríos renovados, nueva coherencia ante el triste espectáculo circundante. Pero ¿se ha meditado en la crueldad de instalar a un húngaro en medio de la Puerta del Sol, junto a un ocho cilindros y vestido de señorito? Mientras exista un sólo español que pueda turbarse ante la civilización, sentirse inferior al paso de una máquina, no habremos conseguido la unidad del hombre cuyo mantenimiento juramos.)

Estos pensamientos en tanto que el estómago se resiente de las curvas del camino, se combinan con ideas, con datos bien recientes. Y uno piensa si tiene culpa de que puedan vivir hombres de esta manera, en divorcio con el mundo, en peligro su vida moral si se les pone en contacto con la ciudad. ¿Hemos hecho algo por ellos? Si cruzamos sus aldeas de lujosa carretera, ¿ha ganado su alma, se ha pulido la costra que la cubre? Ahora se habla mucho de la educación de los muchachos, y con toda seguridad que la de nuestros hijos habrá mejorado. Pero no sabemos de ninguna sociedad anónima de enseñanza privada que haya fundado colegios en estas alturas, donde el aire es realmente puro. La historia de España ha dejado intactos a estos aldeanos, que ni siquiera se han visto ofendidos por el espectáculo de unas elecciones, ya que aquí siempre fueron innecesarias. Las mismas iglesias, que pocas y muy espaciadas van quedando atrás, viven a juzgar por el aspecto, la misma vida precaria de los feligreses.

De pronto, al doblar de vuelta, en una de estas pobres casas, la alegría roja y negra de una bandera rompe la monotonía parda del camino.

Gonzalo Torrente BALLESTER
Colaborador Nacional

Suscríbase a «Y»
Revista de la S. Femenina de F. E. T.

El terror aumenta en Barcelona

La moral está destrozada.-Carteles murales piden la cabeza de Prieto, Pozas y el comisario Castillo

Un juicio de «La Correspondencia Política y Diplomática»

Las últimas operaciones marcan el final de los combates

El triunfo de España zanjará conflictos en Europa entera

Berlín.—La «Correspondencia Política y Diplomática» publica un comentario acerca de la guerra en España, en el que dice que el desarrollo de las últimas operaciones militares indica que se está ya en la fase final de los combates.

Dice que triunfando los nacionales con su ideología política de independencia quedará zanjada una fuente de conflictos que tenía pre ocupada a toda Europa.

Afirma que, además de las razones políticas y morales, hay una razón de utilidad para que nadie se oponga al triunfo de las fuerzas del Generalísimo Franco.

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

Indalecio mientras tanto refuerza su guardia

Perpignan.—Las noticias que se reciben de Barcelona por mediación de los últimos fugitivos, no son nada tranquilizadoras.

Días antes de la dimisión de Prieto aparecieron por las calles letreros en los que se pedía la cabeza del ministro de Defensa, del general Pozas y del comisario Castillo.

La moral es muy baja entre la población, aumentada por el continuo llegar de heridos y de fugitivos del frente.

El terror aumenta. Las cárceles están repletas con miles de personas acusadas de simpatizar con el fascismo.

París.—Indalecio Prieto ha obtenido de Negrín la autorización para reforzar su numerosa escolta con ocho individuos de su guardia personal. Esta guardia está compuesta por obreros madrileños.

Nuevos ministros de Justicia y Gobernación marxista

González Peña se posesiona de su cargo

Barcelona.—El nuevo ministro de Justicia marxista, González Peña, al tomar posesión de su cargo, pronunció un discurso lleno de amenazas para la retaguardia, afirmando que ejercería la justicia con dureza.

Así mismo tomó posesión de su cargo el nuevo ministro de la Gobernación, Paulino Gómez, dándole posesión el antiguo titular Zugaz goitia.

Resultado de los últimos llamamientos a filas en la zona roja

Han dejado de presentarse el 60 por 100 de los llamados

Salamanca.—El Gobierno rojo se propone adoptar energías medidas a fin de que se cumplan íntegramente las disposiciones sobre la movilización, ya que se da el caso de que en las últimas quintas llamadas sólo han acudido el cuarenta por ciento de los reclutas llamados.

LABOR: Caballeros 27

DISPOSICIONES OFICIALES

El Estado ha intervenido 77 buques

Quedan restablecidas las vacaciones escolares de Semana Santa

Lo que dice un campesino evadido

Los marxistas incendian los pueblos antes de marcharse

París.—Según «La Liberté» ha llegado a Francia un campesino aragonés evadido de la zona roja. Ha manifestado que los marxistas incendian los pueblos aragoneses antes de abandonarlos y envenenan las fuentes.

En Torla, se presentaron unos grupos de dinamiteros, al mando de oficiales rusos, quienes obligaron a la población civil a seguirles bajo toda clase de amenazas, luego incendiaron el pueblo.

Uno de los milicianos dijo que era preferible matar a toda la población, para que así no hubiera testigos de las hazañas de los bolcheviques.

La población civil de Torla tuvo que seguir a los forajidos, que tenían un aspecto terrible.

Comunicado del corresponsal de «Le Jour»

Barcelona se encuentra sin luz

París.—El corresponsal de «Le Jour» en la frontera informa que con el cruce por parte de los nacionales de los ríos Noguera y Ribagorçana, se han apoderado de las líneas de fluido eléctrico que alimentan a Barcelona y que han cerrado. La capital catalana pasó el jueves su primera noche sin luz. El Gobierno ha publicado una nota en la que se dice que el corte de la energía es debida a motivos de reparación.

Burgos.—El «Boletín Oficial» del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto del Ministerio de Asuntos Exteriores, indicando que el examen de expedientes del personal de los Cuerpos diplomático y consular, intérpretes, Cuerpos administrativo y auxiliar de Cancillerías y funcionarios subalternos, será realizado por un Tribunal compuesto por el ministro del Ramo, como presidente, por el secretario del Departamento, el embajador don Bernardo Almeida Herreros y el secretario de Embajada de primera clase don Luis Alvarez Estrada, que actuará de secretario de aquél.

Decreto del Ministerio de Educación Nacional, por el que se modifica el artículo 20 del Decreto de 2 de Diciembre de 1932, que queda definitivamente redactado así:

«Los inspectores de Primera Enseñanza son inamovibles en sus cargos, no pudiendo ser separados del mismo sino en virtud de expediente. Podrán ser trasladados en su destino, a petición del interesado y con arreglo al concurso que se fija en este decreto. Únicamente el ministro del Ramo podrá trasladar a los Inspectores de Primera Enseñanza».

Decreto del Ministerio de Industria y Comercio, interviniendo 77 buques, cuyos nombres se relacionan y poniéndolos a disposición de la Gerencia de Buques.

Vitoria.—Por el Ministerio de Educación se ha dispuesto el restablecimiento de las vacaciones de Semana Santa en las escuelas de Primera Enseñanza.

Estas vacaciones durarán desde el lunes de dicha semana hasta el lunes de Pascua.

En el preámbulo de la disposición se dice que son restablecidas estas vacaciones escolares, por interpretar así el espíritu tradicional del pueblo español.

Las jerarquías del sindicato recaerán necesariamente en militantes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

“RERUM NOVARUM”

Encíclica de Su Santidad León XIII sobre la condición social de los obreros

Mas el haber dado Dios la tierra a todo linaje humano, para que use de ella y la disfrute, no se opone en manera alguna a la existencia de propiedades particulares. Porque decir que Dios ha dado la tierra en común a todo el linaje humano, no es decir que todos los hombres, indistintamente, sean señores de toda ella, sino que no señaló Dios a ninguno en particular la parte que había de poseer, dejando a la industria del hombre y a las leyes de los pueblos la determinación de lo que cada uno en particular había de poseer. Por lo demás, aun después de repartida entre personas particulares, no cesa la tierra de servir a la utilidad común, pues no hay mortal ninguno que no se sustente de lo que produce la tierra. Los que carecen de capital lo suplen con su trabajo, de suerte que con verdad se puede afirmar que todo el arte de adquirir lo necesario para la vida y mantenimiento se funda en el trabajo, que o se emplea en una finca, o en una industria lucrativa, cuyo salario, en último término, de los frutos de la tierra se saca o con ellos se permuta.

Dedúcese de aquí también que la propiedad privada es claramente conforme a la naturaleza. Porque las cosas que para conservar la vida, y más aún, las que para perfeccionarla son necesarias, producélas la tierra, es verdad, con grande abundancia, más sin el cultivo y cuidado de los hombres no las podría producir. Ahora bien, cuando en preparar estos bienes naturales gasta el hombre la industria de su inteligencia y las fuerzas de su cuerpo, por el mismo hecho se aplica a sí aquella parte de la naturaleza material que cultivó, y en la que dejó impresa una como huella o figura de su propia persona; de modo que no puede menos de

ser conforme a la razón que aquella parte la posea el hombre como suya y a nadie en manera alguna le sea lícito violar su derecho.

ERRORES CONTRA EL DERECHO DE PROPIEDAD INDIVIDUAL

Tan clara es la fuerza de estos argumentos, que causa admiración ver que hay algunos que piensan de otro modo resucitando envejecidas opiniones; los cuales conceden, es verdad, al hombre, aun como particular, el uso de la tierra y de los frutos varios que de ella, cuando se cultiva, se producen; pero abiertamente le niegan, el derecho de poseer como señor y dueño el solar sobre que levantó un edificio, o a la hacienda que cultivó. Y no ven que al negar este derecho al hombre le quitan cosas que con su trabajo adquirió. Pues un campo cuando lo cultiva la mano y lo trabaja la industria del hombre, cambia muchísimo de condición; hácese de silvestre, fructuoso, y de infecundo, feraz. Y aquellas cosas que lo han así mejorado, de tal modo se adhieren y tan íntimamente se mezclan con el terreno, que muchas de ellas no se pueden ya en manera alguna separar. Ahora bien; que venga alguien a apoderarse y disfrutar del pedazo de tierra en que depositó otro su propio sudor, ¿lo permitirá la justicia? Como los efectos siguen la causa de que son efectos, así el fruto del trabajo es justo que pertenezca a los que trabajaron. Con razón, pues, la totalidad del género humano, haciendo poco caso de las opiniones discordes de unos pocos, y estudiando diligentemente la naturaleza, en la misma ley natural halla el fundamento de la división de bienes y la propiedad privada, tanto que, como muy conformes y convenientes a la paz y tranquilidad de la vida, las ha consagrado con el uso de todos los si-

Quintín ZAPATA

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA
TELE. 116 NICOLAS BARRAL, 5

Por la Patria,
el Pan
y la Justicia

La imponente manifestación soriana por la toma de Lérida

El pueblo de Soria escucha las elocuentes palabras de los Gobernadores Civil y Militar de Soria

Por falta materia de espacio, con objeto de darle la amplitud merecida, dejamos de consignar el número pasado la magnífica manifestación de acendrado patriotismo con que el pueblo soriano celebró la caída de Lérida en poder del Glorioso Ejército Español.

El lunes por la mañana, sobre la una y media, se organizó en esta Ciudad, que se hallaba engalanada por multitud de colgaduras y banderas, grandiosa manifestación en la que figuraban con las Autoridades y el pueblo, una representación de los heroicos heridos y mutilados, secciones de Flechas y Cadetes de F. E. T. y la Banda municipal.

Los manifestantes, después de recorrer la capital por sus vías principales, estacionáronse frente al Palacio de la Diputación Provincial en donde el Gobernador militar de la Plaza y Coronel de E. M., don Emilio Garnica Echeverría, recibió a las autoridades sorianas que, por boca del Teniente Alcalde, señor Sanz Villa, expresaron el entusiasmo de Soria por los triunfos nacionales y su deseo que este entusiasmo fuera transmitido y participado al Generalísimo.

El Gobernador militar acogió las palabras del Sr. Sanz Villa con grandes elogios para Soria a cuya población se dirigió seguidamente desde el balcón central de la Diputación con elocuentes frases agradeciendo por el Caudillo la alegría jubilosa de nuestro pueblo, exhortando a la retaguardia para su más completa y feliz compenetración que debemos a nuestros combatientes, e ingresaran en la segunda línea de F. E. T. y de las JONS y terminando su brillante peroración al grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! que fueron contestados unánime y delirantemente por el público que le escuchaba y que lo ovacionó durante largo rato.

Después hizo uso de la palabra el Excmo. Gobernador civil de la provincia que evocó la memoria de los muertos, en los que en estos días de triunfo debe recordar con más cariño la retaguardia nacional, glorificando a Yagüe y terminando su discurso con el brazo en alto vitoreando a España. El público, después de aplaudir al orador, escuchó con religioso silencio los himnos oficiales nacionales.

Inspección de Primera Enseñanza de Soria

Se restablecen las vacaciones de Semana Santa en las escuelas primarias

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de primera Enseñanza, en telegrama que dirige a esta Inspección, dice lo que sigue:

«Hoy firma el Sr. Ministro Orden restableciendo vacaciones en Escuelas primarias desde el lunes Semana Santa hasta martes Pascua, ambos inclusive. Maestros pueden ausentarse durante dichos días notificando a Consejo Local fecha su salida, lugar a donde se dirigen durante las vacaciones y fecha regreso»

Lo que se hace público para conocimiento de los señores Maestros y Consejos locales, encareciendo a estos, el más exacto cumplimiento de lo que se ordena en cuanto a ausencia de los Maestros, y cuyos datos referentes a la misma, deberán quedar por escrito, en el referido Consejo a disposición de cualquier Autoridad, que en un momento dado, pudieran reclamarlos.

Los señores Presidentes vienen obligados a dar cuenta a esta Inspección de las infracciones que pudieran cometerse en lo ordenado. Soria 8 de Abril de 1938. II Año Triunfal. Por la Junta de Inspectores, La Secretaria, Aurelia Gil.

LABOR es un periódico eminente



Gobierno Militar de Soria: NOTICIAS DIVERSAS

Se avisa que los que deseen salvoconductos de caracter indefinido para la provincia, pueden obtenerlos con los siguientes requisitos:

- 1.º - Petición escrita reintegrada con 1'50 ptas., haciendo constar su ideología política y adhesión al Movimiento Nacional y residencia habitual.
- 2.º - Aval de dos personas de garantía social y económica, o prueba documental.
- 3.º - Dos fotografías.
- 4.º - Abono de los derechos de expedición del carnet, de 1 peseta.

Los poseedores de estos carnets podrán obtener salvoconductos adicionales para viajes aislados por la zona liberada previo:

- 1.º - Petición escrita reintegrada con 1'50 ptas., haciendo constar el número del carnet que poseen para circular en la provincia.
- 2.º - Abono de derechos de expedición de 0'25 pesetas.

Delegación Provincial de Sanidad de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Creado el Cuerpo de Enfermeras se concederá el Título de Dama Enfermera Española:

- a) A todas las afiliadas a F. E. T. y de las JONS que posean el Título oficial de Enfermera.
- b) A las afiliadas que hayan tomado parte en cursillos con garantía absoluta para la Delegación Nacional de Sanidad, habiendo obtenido la calificación de aprobado.
- c) A las afiliadas que realizaron cursillos con anterioridad al Movimiento con arreglo a programa oficial y prácticas en Hospitales de más de tres meses.

Para la concesión del mismo será necesario dirigir instancia solicitando de la Delegación Nacional de Sanidad por intermedio y con el V.º B.º del Delegado provincial de Sanidad, para lo cual en dicha Delegación provincial presentarán, acompañando a la instancia, la paleta de examen, certificado del Director del curso o documento de su condición de Enfermera.

Lo que se pone en conocimiento de quienes pueda interesar. Soria 8 de abril de 1938. II Año Triunfal.

El Delegado provincial de Sanidad. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Feliz terminación del primer curso de enfermeras auxiliares de Sanidad Militar

En el Hospital Provincial de esta ciudad, ha tenido lugar un laborioso curso teórico-práctico de enfermeras auxiliares de Sanidad Militar, en el que tomaron parte once hermanas de la Caridad (San Vicente de Paul) y diez y seis señoritas de la capital, y cuya preparación corrió a cargo de los Tenientes Médicos Vara y Brieva, y del director del Hospital Provincial Sr. Iniguez.

El día 2 del actual, se constituyó el Tribunal examinador, formado por el Director del referido establecimiento (como presidente), la Superiora del mismo Sor Carmen Quesada y D. Carmelo Vara (como vocales).

Terminadas las pruebas acordaron por unanimidad aprobar a todas las alumnas.

A todas ellas en unión de sus profesores les enviamos nuestras mas cordial enhorabuena, por su desinteresada y abnegada labor patriótica, contribuyendo a la curación de los enfermos y heridos que luchan por nuestra querida España.

Alocución a Soria y su provincia

El Comandante Jefe de Requetés que forma parte del glorioso Tercio Numantino - que como saben nuestros lectores tomó parte activa en el frente de Huesca, tomando al asalto Tardienta y Torralba de Aragón entrando a la bayoneta en las líneas marxistas - tiene el propósito de dirigir dentro de breves días una alocución a Soria y su provincia utilizando la emisora de extracorta del Batallón.

Como la fecha no es fija, la vespertina de la emisión R. R. V. denominación de la emisora, hará llamadas frecuentes a Soria para que se ponga a la escucha.

Ayuntamientos multados

Por no haber cumplido lo ordenado sobre el envío a la Sección Agronómica de esta capital, de los resúmenes de cantidades de pan y harina de trigo que como promedio se elabora mensualmente en cada Municipio, han sido impuestas por el señor Gobernador civil multas de 25 pesetas a gran número de Ayuntamientos.

Enfermo

Se encuentra enfermo don Mateo Palacios, Teniente de la Guardia civil de esta Comandancia.

Deseamos a dicho señor un pronto y total restablecimiento.

Ascenso de los Alféreces provisionales

En reciente disposición se ha ordenado que los Alféreces provisionales que lleven seis meses en el frente, pueden acudir a los cursillos de ampliación para ascensos a Tenientes.

Todos cuantos lleven un año en campaña y no hayan podido asistir a dichos cursos, serán ascendidos a Tenientes.

Fallecimiento

El día 6 del actual, a la edad de 38 años, falleció en esta capital la señora doña Benita Lozano Calleja, esposa de don José Martínez.

Enviamos a su esposo, madre y demás familiares nuestro pésame.

Agradecidos

Doña Andrea Muñoz y familia, residente en Salduero, nos suplican hagamos constar desde las columnas de este periódico su más profundo agradecimiento a todas cuantas personas, amigos y conocidos les han testimoniado el pésame por la reciente muerte de su hijo Julián, héroe aviador muerto gloriosamente en el frente de Aragón.

Los Excmos. Señores Condes de la Puebla de Valverde e hijos nos ruegan hagamos llegar su más profundo agradecimiento a las numerosas personas que participando del dolor que les aflige por la muerte de su hijo, Capitán de Requetés, don Aurelio González de Gregorio (q. e. p. d.) les han dirigido por escrito la expresión de su condolencia.

Natalicio

Felizmente ha dado a luz un niño la esposa del industrial de esta plaza, don Claudio Alcubilla.

Enhorabuena.

Los Inspectores de Primera Enseñanza

Se ha decretado que los Inspectores de Primera Enseñanza serán inamovibles en sus cargos de los que no podrán separarse sino en virtud de expediente.

En cuanto a su destino, podrán ser trasladados a petición propia o mediante concurso que se establece en el mismo decreto.

El Ministerio de Educación Nacional podrá trasladar con carácter provisional a los Inspectores a las provincias donde lo aconseje la conveniencia del servicio.

Los Mutilados de guerra

Por la Radio Nacional se difundió una nota que el Jefatura Nacional de Mutilados de Guerra da a conocer en motivo de la promulgación por parte del Caudillo a propuesta del Gobierno, del Reglamento orgánico por el cual se regulan los derechos y los deberes de los Caballeros Mutilados de la Patria.

Habrán en este Reglamento varias clases jerárquicas de mutilados: permanentes, parciales y útiles para el trabajo, estipulándose las primas y honores de que han de gozar los beneficiados, señalando éste Reglamento todos cuantos han de encuadrarse en la gloriosa Milicia de mutilados.

Desde ahora, el Caballero Mutilado tiene por la Ley, por España y por Franco asegurado su porvenir de Mutilado de España.

El texto íntegro de este Reglamento se publicará dentro de breves días.

Todos los Caballeros Mutilados tendrán derecho a uniforme, carnet y distintivo especial y los honores más distinguidos les serán concedidos.

Justo García Lázaro

En el Sanatorio de Berueta (Zaragoza) a los 27 años de edad, descansó en el Señor el viernes último el apreciado artista soriano Justo García Lázaro, soldado de la Brigada Topográfica con destino en las oficinas de la División de Zaragoza donde era muy apreciado por sus Jefes y compañeros.

Fué el finado en vida un joven estudioso y un gran artista con la paleta y los pinceles, como lo han demostrado los delicados y notables cuadros presentados en diferentes exposiciones que le valieron en distintas ocasiones muchas felicitaciones de destacados Maestros de la pintura y obteniendo algunos valiosos premios. Su carácter afable, le granjeó las simpatías de cuantos le trataron.

La noticia de la muerte de tan querido joven ha causado en Soria gran sentimiento.

El entierro se verificó en la mañana del día 9 en Berueta, asistiendo de Soria gran número de amigos.

Sus padres, don Domingo y doña Leoncia saben cuanto sentimos esta desgracia, deseándoles la resignación cristiana necesaria para sobre llevar esta pérdida irreparable.

Venta de carnes frescas

Servicio esmerado

encontrará Vd. en

la Carnecería del

Ferial, núm. 14

Soria

¡LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAR. 8

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 60 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualment. a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUEREIS comer bien y económico? Acudid al «Bar El Ajo».

TRASPASO bar y casa de comidas por no poderlo atender.

Informes: General Mola. 37 y 39, Soria.

GANADO VACUNO se venden una vaca holandesa y una novilla próxima a parir, un novillo holandés, propio para seminal, 3 vacas de la tierra y 3 novillos aptos para la labor. Para tratar, José Díez, Gómara (Soria).

SE VENDEN vacas lecheras de buena producción, raza holandesa. También se vende una potra de 11 meses, una plataforma o golera de 4 ruedas, propia para servicio de Estación o cosa análoga. Esta última igual se cambiaría por piensos.

Para tratar, Alberca 7, Soria. OCASION Higos estilo Fraga, de 11 kilos B a 9'90 pesetas caja. Clemente García, Cidones.

SE VENDE una máquina trilladora de yagón, seminueva. Para tratar con Vicente del Río Castejón del Campo. TEJERO lo necesita Teófilo García en San Leonardo.

DULERO desde el día 3 de mayo próximo se hallará vacante en esta villa la custodia del ganado vacuno por una persona mayor y otra de 14 años en adelante. Para tratar, dirigirse al señor Alcalde de dicha villa hasta el 20 del mes actual.

Talveila 5 de Abril de 1938. El Alcalde, Cipriano Fernández.

CABALLERO ESTABLE desea pension en casa particular, céntrica, confortable, buena retribución. Informarse en Zapatería Lapuente, Soria.

TERNERA recién nacida, vende Balgilio Lázaro en el Barrio de las Casas de Soria.

SE VENDE o cambia un magnífico piano moderno por un aparato de Radio. Para tratar, Aduana Vieja, 25, 2ª derecha.

VENDO ochenta tocinos de dos meses y 40 de seis meses. Victoriano Ayuso, San Leonardo.

SIRVIENTA de unos 40 a 50 años para atender a señor con un solo hijo. Dirigirse a Tobías Ortega, Ledesma de Soria.

PASTOR para ovejas, necesita desde el día Juan José Uccero, en Aldehuela de Calatañazor.

SE DESEAN VENDER 25 borregos y una ternera de 3 meses. Para tratar con su dueño, Ceferino García, en Ventosa de Fuentepinilla.

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 12, martes santo. Sin bulas día de ayuno. - Ss. Zenón obs., Sabas, Víctor, Visia, vg. mrs., Julio p., Constantino, Damían, ob. La misa es propia de este día con rito simple privilegiado y color morado. 2ª oración por la Iglesia (pág. 141). 3ª imperada por la paz. No se dice Gloria ni Credo. Prefacio de Cristo. Última oración sobre el pueblo. «Bendígamos al Señor» el Evangelio primero se lee la Pasión del Señor, según San Marcos.

Día 13, miércoles santo. Día de ayuno. - Ss. Hermenegildo, Carpó obs., Papeló dc., Agatónides, Agatodoro, Máximo Dado, Quintiliano mrs. Urso ob. La misa de este día con rito simple privilegiado y color morado. Como ayer y propio de este día con la segunda oración de San Hermenegildo, suprimiéndose la de la iglesia; (Hoy se lee la Pasión según San Lucas).

PARA LIMPIAR Y FORTALECER EL CUTO

“MIELOVY”

insuperable crema a base de miel y yema de huevo

Pías. NUEVE timbres aparte

Suscripción para el homenaje a YAGÜE

Suellacabras
 David Ruiz, 5,00 pesetas; Rufa González, 0,30; Angela Hernández, 0,40; Angel Herrero, 0,50; Esteban Gómez, 0,25; Alejandro Gil, 0,25; Lucia Hernández, 3,00; Pablo Herrero, 0,50; Gregorio Jiménez, 0,35; Lorenzo Herrero, 2,00; Aniana del Rio, 1,00; Romualdo Andrés, 0,50; Victor Ruiz, 0,25; Victoriano Ruiz, 0,75; Antonio Sanz, 0,50; Honorio Gil, 0,50; Donato Lafuente, 0,25; Victoriano Lafuente, 0,25; Felix Sanz, 0,20; Juan Laseca, 0,50; Eustaquio Sanz, 0,20; Pedro Fernández, 0,25; Celedonio Zamora, 0,20; Pedro Ruiz, 1,00; Elvira Lafuente, 0,15; Plácido Gómez, 0,25; Augusto García, 0,25; Guillermo Zamora, 0,50; Basilio Gómez, 0,25; Fermín Lafuente, 0,50; Teodoro Laseca, 0,50; Simón Martínez, 0,75; Santiago Carrascosa, 0,25; Leoncio Magaña, 0,25; Leonardo Orte, 0,20; Tomás Lafuente, 0,20; Vicente Lafuente, 0,25; Inocencio Lafuente, 0,20; Florencio Velloso, 0,20; Esteban Vallejo, 1,00; Paulina Indiano, 0,50; Zacarías Sanz, 0,50; Bernardo Lafuente, 0,25; Paulino Valer, 0,25; Dionisio García, 0,50; Felix Cuesta, 0,25; Daniel Frias, 2,00; Manuel Lafuente, 0,40; Manuel Zamora, 0,25; Ciraco Velloso, 0,10; Julio Alonso, 0,20; Conrado Lafuente, 0,50; Toribio Lafuente, 0,25; Damian Pérez, 0,20; José Lafuente, 0,20; Félix L. Vallejo, 0,50; Amadeo Ojuel, 1,25; Felix Sanz, 0,75; Leonardo Lafuente, 0,25; Lucio Zamora, 0,50; León Alonso, 1,00; Andrés Ruiz, 0,25; Satorio Gómez, 0,25; Isabel Lafuente, 0,50; Bernabé Lafuente, 0,25; Segunda Gómez, 0,50; Santiago Ruiz, 1,50; Pablo del Rio, 0,25; Felisa García, 1,25; Adelaida Martínez, 0,25; Luis Escaby, 0,25; Isabel Sanz, 0,25; los niños de la escuela, 7,25. Total 46,85.

El Espino
 Matías Antón, 0,10; Julián Martínez, 0,10; Basilio Antón, 0,25; Indalecio Zamora, 0,25; Vicente Marco, 0,25; Soledad García, 1,50; Ursula Hernández, 0,25; Santiago Hernández, 0,25; Filomena Hernández, 0,10; Juan del Rio, 0,10; Inocencio Palomar, 0,10; Juan Hernández, 0,20; Paulino Andrés, 0,20; Antonio Cascaño, 0,10; Pedro Martínez, 0,10; Isaias Antón, 0,10; Petra Martínez, 0,10; Maria Antón, 0,10; Guillermo Fernández, 0,10; Esteban Marrodán, 0,10; Romualdo Laseca, 0,25; Bonifacio Antón, 0,10; Timoteo Martínez, 0,10; Pablo Zamora, 0,10; Isabel García, 0,05; Rufino Martínez, 0,20; Antonia Zamora, 0,10; Lorenzo Zamora, 0,10; Saturnino García, 0,10; Dionisia Martínez, 0,10. Total 5,55.

Nuestro teléfono: 119

DE INTERES GENERAL "Servicio Social" de la Mujer

De conformidad con el párrafo final del artículo 27 del Reglamento para la aplicación del «Servicio Social» los certificados por los que se acrediten servicios con la pretensión de obtener reducción o exención del «Servicio Social» solo tendrán validez cuando aparezcan extendidos en el plazo máximo de seis meses a contar desde la fecha

de publicación del Decreto número 378 de creación del «Servicio Social» aparecido en el Boletín Oficial del Estado de 11 de octubre último; por lo que el próximo día 11 de los corrientes termina el plazo máximo hábil para expedición de los mencionados certificados. Por el Departamento provincial de Organización del «Servicio So-

cial» y en cumplimiento de instrucciones recibidas en este sentido del Departamento Central se insiste una vez más en advertir la próxima terminación de este plazo para que puedan tener del mismo conocimiento todas las mujeres a quienes pudiese interesar. Saludo a Franco ¡Arriba España!

Cabrejas del Pinar AGREDA

Manifestación patriótica por la victoria de Lérida

A las siete de la tarde del pasado día 5, se celebró una grandiosa manifestación, presidida por las autoridades locales, para festejar la conquista de Lérida.

Esta manifestación de júbilo, fue la más importante de cuantas se han celebrado en esta localidad en este curso de victorias logradas por nuestro Ejército.

Formaron en la manifestación los niños y niñas de las escuelas, provistos cada uno de su banderita, los cuales fueron entonando en el recorrido diferentes himnos patrióticos. Tampoco faltaron los individuos encuadrados en las filas de Falange, que perfectamente uniformados daban mayor realce al acto, y finalmente, una enorme multitud de hombres y mujeres, también quisieron saturarse de patriotismo.

Durante el desfile se dieron vivas entusiastas a España, a Franco, a nuestro paisano Yagüe y al glorioso Ejército español que fueron contestados por la multitud con gran entusiasmo.

Desde el balcón de la Casa Consistorial el señor Alcalde y el señor Juez dirigieron unas breves palabras a los manifestantes y a continuación el virtuoso cura Párroco y el jefe local de Falange pronunciaron vibrantes arengas de exaltado valor patriótico que fueron premiadas con delirantes aplausos.

Se dió fin a la manifestación acudiendo a la Iglesia, donde se rezó el santo Rosario y se cantó una salve en acción de gracias.

B. de PEDRO Delegado de P. y P.
 Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Recordatorios de defunción
 EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE...
EDITORIAL URBION, S. A.
 CABALLEROS, 27
 SORIA

Aniversario

El día 5 del presente mes, hizo un año que el camarada Angel Ruiz Martínez, dió su vida por Dios y por España en los campos de Guadalajara; uno de los más jóvenes y mejores de esta Falange, y por esto la metralla enemiga fué a tronchar esa rosa cuando estaba en su lozana, para ir a descansar de la vida haciendo guardia en su lucero.

Por tal motivo se celebró en la Parroquia de los Milagros una misa funeral, a la que asistieron los miembros de la Milicia, después de la cual se dirigieron al Cementerio, y ante la tumba (magníficamente adornada con coronas y flores por las camaradas de la Sección Femenina) donde reposan los restos, fué rezado un responso por el Capellán don Isidoro Coscolín.

Camarada Angel Ruiz Martínez ¡Presentel
 Isidoro BUQUERIN Delegado Comarcal de P. y P.

Auxilio a poblaciones liberadas

Resumen de lo recaudado en algunos pueblos de la provincia:
Muro de Agreda: 3.250'25 pesetas.

Jaray: 1.244 pesetas en metálico.
Villa de Barca: 894'80 pesetas en metálico, 61 fanegas y 3 celemines de trigo.

Pinilla del Campo: 540'45 pesetas en metálico, una venda, dos camisas, un par de calzoncillos, 11 sábanas, 16 almohadas, 15 servilletas y 19 tohallas.

CORRIJA
 su estreñimiento con
LA VIBERNA
 LIXANTE EXCLUSIVAMENTE VEGETAL.

Suscriba una FICHA AZUL

San Esteban de Gormaz

Un acto de S. E. M.

El día 3 del actual, a las doce de la mañana, tuvo lugar en el teatro de esta localidad el primero de los actos organizados por los señores maestros a fin de difundir el verdadero espíritu patriótico y los ideales del Movimiento Nacional. Empezó haciendo uso de la palabra don Julián Ruiz quien, después de dar a conocer el objeto y fin que estos actos perseguían, habló del renacer de España y con palabras de encendido patriotismo, hizo un elogio a la unidad de nuestro Ejército glorioso y su Caudillo, señalando sus victorias, y como allí se confunden los de las distintas clases sociales, debemos también a qui seguir el mismo camino. Hace la semblanza de que la sangre derramada en los campos de batalla será semilla fecunda de la que brotará la Nueva España, la que tendrá por pilares la Patria, el Pan y la Justicia.

Don Sotero Gonzalo, con esa naturalidad que le caracteriza, habló de «visperas de paz», haciendo un verdadero llamamiento a la hermandad entre las distintas clases sociales para que todos, cuando nuestros soldados regresen de la guerra con los laureles victoriosos, les podamos ofrecer en su mismo pueblo la verdadera paz de los espíritus conseguida con el trabajo de unos y la buena voluntad de los otros y podamos decirles satisfechos: vosotros habéis ganado España por la guerra, nosotros hemos conseguido para vosotros la paz de vuestro pueblo.

Don Saniago Rebollar, palabra sencilla, pero vibrante, hizo resaltar el carácter de Cruzada religiosa a la guerra que actualmente sostiene España, nuestra Patria, católica por tradición y por esencia, esuvo siempre en vanguardia para las guerras religiosas y así en la Reconquista, en las luchas contra la Reforma y en nuestros días es en su suelo donde se libra la primer sacudida que el mundo dá contra el comunismo, que es la negación de toda idea religiosa.

En los intermedios se interpretaron los himnos patrióticos que el público escuchaba con emoción, y a continuación el conocido industrial de la localidad, don Agustín Miranda, cantó la Romanza del Sembrador y varias jotas alusivas al acto, poniendo en ellas tal entusiasmo, que hizo que el acto terminara siendo una verdadera explosión de patriotismo, que se siguió manifestando al día siguiente con motivo del fausto acontecimiento de la toma de Lérida por nuestras tropas. Los vivas al Ejército y su Caudillo, así como a nuestro paisano General Yagüe no cesaban. ¡Arriba España!

Corresponsal.

Dévanos

Entusiasta manifestación por la conquista de Lérida

Organizada por la Jefatura Local de F. E. T. y de las JONS tuvo lugar en los pasados días, una magna manifestación compuesta por Autoridades, milicia nacional y pueblo en masa, se oyó una misa en acción de gracias y a continuación se recorrió el pueblo hasta la plaza mayor, donde el Jefe Local dirigió al pueblo una arenga en estos términos:

Camaradas: El acto que acabamos de celebrar tiene una importancia tan grande que vosotros no podéis imaginaros, Lérida, ha quedado libre de la tiranía Catalana; Lérida es nuestro, ya no es separatista, ya no está entre la canalla que siempre se ha tenido a menos de ser Española está con nosotros con la España que le ha de traer el pan y la justicia, rindamos a nuestro Ejército salvador el más entusiasta homenaje por tan resonantes victorias y nosotros en la retaguardia pongamos todo cuanto esté a nuestro alcance para que cuando vuelvan nuestros héroes con las banderas victoriosas encuentren el bienestar de la España una, grande y libre que todos anhelamos.

El acto terminó con los himnos oficiales y los gritos reglamentarios que fueron contestados con gran entusiasmo.
 Saludo a Franco ¡Arriba España!

Peroniel del Campo

Donativo de los niños de las escuelas

Viniendo de costumbre deste tiempos inmemoriales que los niños de ambos sexos salgan a pedir para celebrar una merienda, este año quieren entregar lo que han recogido a Frenes y Hospitales, pues dicen que todo buen patriota debe aliviar a los heridos.

Lo recaudado por los referidos niños es: 9 docenas y 9 huevos y 8 paquetes de cigarrillos.

¡FALANGISTA!
 ¡LABRADOR!
 ¡SORIANO!
 Tu periódico
LABOR
 Órgano oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.
 Suscríbete y propaga

DIEGO MARCO DE PABLO
 VETERINARIO
 Estudios n.º 1-2.º dcha.
CLINICA
 Concepciones (Antiguo Rastro)

Rogad a Dios en caridad por el alma de

BENITO HERNANDEZ GARCIA

Voluntario de la Falange 50 de Aragón, 3.ª Bandera

Murió heroicamente por Dios y por la Patria el día 22 de marzo último, en el frente de Almodévar, a los 25 años de edad

D. E. P.

Sus apenados padres Demetrio y Antonia; hermanos María, Petra, Román y Luis; tíos Doro-teo (ausente), Dionisia, Engracia e Isabel; tíos políticos Juana Martínez (ausente), Julián Valdecantos, Miguel Gómez, Elisa de Mateo y demás familia,

RUEGAN una oración por su alma.

Los funerales se celebrarán el día 12 del corriente mes en la parroquia de Covalada

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas
 Capital desembolsado 100.000.000 pesetas
 Reservas 70.500.000 pesetas

PÁGINA DEL COMBATIENTE

¡NO LLORES, MAMA! Si te dicen que caí...

Mamá, por uno que acaba de llegar, recluta todavía, termino saber que no dejás de llorar nada todo el día.

Y tú sabes que eso me contrista, hasta me enfada; porque si España no ha ser trotskista, gracias a la espada

de sus brazos y siempre valientes hijos que luchan con tesón y la esgrimen valientes contra los rojos en defensa la nación

que nos quieren robar esos moscovita más malos que fieras, ya los que tú no conoces, madrecita, ¡que si conocieras!

—Tú ignoras los bárbaros atropellos que en las iglesias cometieron con los santicos aquellos que tú tanto querías,

y a los que tú desde niño muy pequeño me has enseñado a defender y querer con gran empeño y mayor agrado.

Si tú les vieras como los he visto yo, madrecita buena, todos por el suelo tirados, ¡seguro te morías de pena!

Pero nosotros, los soldados de Franco, que todos sabemos lo que es, lo que representa un santo, nos los recogemos

igual que si fueran heridos de guerra, con todo cuidado, y les lavamos y limpiamos la tierra que les han echado

esos hampas, hijos de Rusia y Francia, hombres sin corazón, que quieren arrancar de nuestra conciencia la Santa religión.

¡Ignorantes! no saben que el Sagrado Corazón nos dijo: Reinaré en España, estaré a su lado y ella estará conmigo.

Y por eso y contra eso luchamos, no contra hermanos, que a hermanos buenos, si les queremos y les perdonamos.

Franco perdona a todos los extraviados que no tengan sus manos manchadas con sangre de sacrificados indefensos hermanos.

Tiene siempre a flor de labios el perdón para brindarsele a todo aquél que de todo corazón venga a pedirsele.

Y los tuyos mamá, aún siendo milicianos, por la fuerza como todos, son también buenos y fervientes cristianos y Dios velará por ellos.

No llores pues, que Dios les ampara, y en el día del triunfo, ya próximo, Franco les perdonará, y con nosotros al grito de: Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España! las cañes han de recorrer, anunciando que en España la Imperial empieza amanecer.

ALVAREZ

(Soldado desconocido)

A la memoria de los sesenta héroes de la Falange que triunfaron en Alcubierre.

Alcubierre, la sierra dolorida. Zarpazos convulsivos de la Fiera. Colores rojinegros por Bandera. Heroísmo... Valor... Fé decidida.

Sangre en la tierra seca, florecida de rosas, desde ayer, de primavera; vidas rotas en flor, porque no muera España, que comienza a tener vida

Pero no han muerto... Están siempre presentes en nuestro afán, con impasible gesto, para modelo de las horas duras.

Cumplida su misión ya, de valientes, los ha llamado Dios al noble puesto que tenían allí... en las alturas.

F. Calvo

(De mi libro «Acentos de Epopeya» próximo a publicarse.)

Amanecer

Las luces del día la aurora manchaban y las avejillas su canto entonaban.

Las flores del prado su cáliz abrieron y todas su aroma al día ofrecieron.

Los pajarillos en el verde prado forman un concierto de compases raros.

La brisa tan fresca de fuente cercana traía el viento en esta mañana.

En la verde enramada canta elruiseñor y entona alabanzas a su Creador.

El ruido de un gozne, cual puerta se abriera, se oyen sus chirridos dentro de la aldea.

La campana al aire sus voces lanzaba saludando al día con el toque de alba.

El gañán su yunta unce sin tardanza, sus pasos dirige hacia la vesana.

Dei zagal las voces oyense en la sierra, sus toscos cantares propios de la tierra.

La «ninfa» regaba sus flores hermosas, y me parecía una rosa entre rosas.

Sus manos de nácar acerca a una flor, y, dando, un suspiro, a la flor preguntó:

—Dime, florecilla, dime, qué es amor; pregúntale al mundo, contestó la flor,

Muy triste la «ninfa» de allí se alejó pensando si el hombre siente amor o no.

Pájaros y flores a su Creador todos le bendicen, pero el hombre... no.

Todas estas cosas yo mismo observaba y al son de mi lira mi prosa rimaba.

Es la maquinaria de Naturaleza, a todo responde, a nada se niega.

Rafael Lafuente

Guerra en Guadalajara

Elefantes, amor y emboscados

...Solo me falta para vivir como un Rajá, tener un «Elefante»... Con dos sillas, «libros científicos-Búfalo Bill, novelas de aventuras, perdicés que por estas tierras hay en abundancia, no me cambio por nadie».

Así soñaba los meses de verano un Alférez provisional en el frente de Guadalajara, y así igualmente con maneras de niño grande aprendía a su camarada Teniente de Ingenieros en la construcción de la chavola paquidémica.

La paz de aquellas líneas se ha roto. El enemigo deshizo el canto. Tanques y miles de hombres se lanzan sobre la pequeña posición. La artillería deshace las fortificaciones y en tanto los carros trillan con su peso las geométricas líneas de alambradas.

Los nuestros aguantan. De pie en el tramo de una zanja contempla el oficial los destrozos causados por la metralla en las paredes metálicas de su casita de campaña.

Lágrimas de rabia asoman a sus ojos y cuando en impulso de desesperado lanza la última bomba de mano, un proyectil de tanque cae lleno en la trinchera y la carga le alcanza en pleno rostro.

¿Seguirá soñando el Alférez?

¡Si esto es guerra!

Siempre de guardia, a veces de espaldas al enemigo. Un soldado gallego. Nadie como él mantenía el máximo de atención en sus horas de centinela.

Allá al frente, el odio, el rencor. Hacia atrás, la generosidad, el amor.

...Habíase casado después de la liberación de Oviedo y ella siguió los pasos del guerrero.

Estas tierras quebradas de Guadalajara contemplaron la continuación del noviazgo—hecho ya unión—a unos metros de los parapetos.

...No «veréis por ahora al soldado gallego esperar entre riesgos el saludo de color que anunciaba la llegada de la esperada.

¡Quiera Dios que sea esterilla tierra en que se amaron para el rosal!

...Hoy será. Así afirmó su voluntad una mañana.

Y dejó de ser el «emboscado». El señalado por todos.

Su vida de combatiente fue oscura. Medallas soñadas... desfiles marciales... flores arrojadas a su paso por mujeres hermosas... Nada.

Un pico y una pala. El fusil en banderola. No supo hasta hoy el manejo de la Lafitte.

Las manos se encallecieron y agrandaron por el roce de la herramienta. Olvidose del señorito.

Y un día uno de infantería le dijo entre bromas y veras: Los ingenieros sois los mangantes de la guerra, Dormís bajo cubierca.

...Y él contestó: Es verdad. Y sin embargo el artillero está a nuestra espalda y el de Estado Mayor... y el de Intendencia... y... el aviador.

¡A las armas!

Allí en la trinchera peleaban muy juntos. Y mientras la artillería entonaba su más recia copla, en los cielos los aviadores hacían guiños y lanzaban mensajes de metralla sobre las líneas rojas.

La conversación ya lejana continuó en un silencio.

...Perdona chico. No eres un «emboscado».

Y el otro con los ojos brillantes mirando al cielo contestó: Ni «ese» tampoco. Y señalando los punteados de los tiros de nuestros artilleros también dijo: Ni «aquellos».

En otro silencio, aquél continuó: En España no hay «emboscados». No. No es emboscado el que está en su puesto, en vanguardia o retaguardia y cumple con su deber...

...En España no puede haber «emboscados». No «hay» emboscados... Pero quedan los que se ocultan, los traidores, los sinvergüenzas que hacen de su cargo una sombrilla que deforme su «sombra».

Esta es la «pequeña verdad» de la guerra en este frente Saelices-Sotodosos. Tragedias personales, unas que nacen—amores rotos—otras que mueren—como la de aquel que comprendió que no había «emboscados».

Aun hay en la guerra la «verdad media». Dolores y glorias de un grupo de soldados... Cuando acabe todo, oireis contar a los campesinos de estos pueblitos... Una Bandera de Falange de Orense aguantó el empuje de tres Brigadas, apoyadas por veinte tanques rusos... Por eso vienen en peregrinación tantos hermanos nuestros de Galicia.

Y si seguís en la conversación vereis cómo dirigiéndose a la torre de su iglesia dirán: Fue destruida por los marxistas en los comienzos de la guerra. El grupo de Zapadores de F. E. T. la reedificó en sus ratos de descanso... Un día cuando bajaron de los parapetos—algunos hueros entre sus filas—estaba agujereada por los obuses enemigos. Prometieron volver a reconstruir y... por eso en lo alto del campanario lleva un Yugo y unas Flechas.

La «gran verdad» de la guerra es muy otra. Quisieron los rojos detener el avance hacia al Mediterráneo y lanzaron contra este frente todas sus reservas... Pero esto no lo puedo afirmar. Esto lo he leído. Lo que he visto es que por aquí no han avanzado ni un metro.

MAUBER

Grupo de Zapadores de F. E. T.—Guadalajara Abril

Tiendas de ultramarinos y droguerías

Envíos inmediatos de mi legía

BLANCURA

Graduación los 14 grados

Fabricante: José María Maqueda
San Esteban de Gormaz

Suscríbete una FICHA AZUL

CRIADERO DE CERDOS RAZA VITORIANA BLANCA

TOCINILLOS DESDE DOS MESES EN ADELANTE

EXISTENCIA TODO EL AÑO

Victoriano Ayuso

SAN LEONARDO (SORIA)

Lea V. «La Ametralladora»

Una graciosa e interesante revista y una ayuda para la Patria

Se reparte gratis entre los combatientes y es un alivio para el Tesoro

* EDITORIAL URION *

Espectáculos en 1936

Una lista escalofriante

«El perro rabioso está suelto...»

La «depuración» militar en la U. R. S. S. en el segundo semestre de 1937

Damos a continuación una lista de los jefes superiores militares víctimas de las «depuraciones» llevadas a cabo durante el segundo semestre de 1937 en el ejército, marina y aviación soviéticos. Está sacada de los archivos de la Entente Internationale Anticomunista. Está sacada de la lista, manifiesta de modo elocuente estas dos ideas: que en el medio militar se vive en sorda y continua conspiración contra el régimen staliniano, y que este régimen emplea, para soportarse, el terror y la represión de modo insuperable.

- Gamarnik, d-clarado traidor y espía, suicidado.
- Toukhachvsky, fusilado.
- Crloff, comandante en jefe de la marina, fusilado.
- Alksnis, comandante en jefe de la Aviación, fusilado.
- Estos cuatro jefes fueron hasta Mayo de 1937, los adjuntos del Comisario del Pueblo de Defensa, Vorochilov.
- Egorov, adjunto de Vorochilov después de Mayo de 1937, caído en desgracia.
- Feldmann, comandante de cuerpo de ejército, fusilado.
- Sedakir, id., declarado «enemigo del pueblo».
- Bekiss, comandante en jefe de carros de asalto, desaparecido.
- Khalspsky, comandante de cuerpo de ejército, declarado «perjudicial», desaparecido.
- Niclsky, jefe veterinario, declarado «enemigo del pueblo».
- Apepa, comandante de cuerpo de ejército, desaparecido.
- Kork, director de la Escuela Guerra, fusilado.
- Ippc, director de la Academia Política de Guerra, fusilado.
- Chifers, director de la Academia Económica de Guerra, fusilado.
- Poutna, comandante de cuerpo de ejército, fusilado.
- Hecker, comandante de cuerpo de ejército, desaparecido.
- Kakifin, comandante de cuerpo de ejército, desaparecido.
- Yakir, comandante de la circunscripción de Kiev, fusilado.
- Cubreviuch, comandante en Rusia Blanca, fusilado.
- Kachikin, comandante del Cáucaso Norte, desaparecido.
- Dcuovoi, comandante de Karkov, id.
- Kviatsk, comandante de cuerpo de ejército, id.
- Gailits, comandante de cuerpo de ejército, id.
- Garkavi, comandante de cuerpo de ejército, id.
- Griasznov, comandante Transbalkalia, id.
- Velicanov, «sucesor del presidente», id.
- Sangoursky, adjunto del mariscal Blücher, id.
- Lapin, id. id. id. id.
- Eziza, id. id. id. id.
- Gorbachev, adjunto del comandante militar de Moscú, id.
- Primakov, adjunto del comandante militar de Leningrado, id.
- Boulin, adjunto a la dirección política del ejército, fusilado.
- Ossipian, id. id. id. id.
- Aronchtam, agregado al ejército de Extremo Oriente, desaparecido.
- Veklitchev, (Cáucaso del Norte), fusilado.
- Amelin, (Kiev), declarado «enemigo del pueblo», desaparecido.
- Kojevnikov, (Karkov), desaparecido.
- Orlov, (Volga), declarado «vendido» al espionaje extranjero.
- Mezzia, miembro del Consejo de Guerra en Rusia Blanca, fusilado.
- Ozcin, miembro del Consejo de Guerra en Karkov, declarado «enemigo del pueblo», desaparecido.
- Apse, miembro del Consejo de Guerra de Trascaucasia, declarado «enemigo del pueblo», id.
- Virtorov, comandante en jefe de la Marina, id.
- Sivkov, comandante de la flota del Báltico, id.
- Kojancy, comandante de la flota del Mar Negro, id.
- Kireev, comandante de la flota del Pacífico, id.
- Grichin, jefe de la Dirección Política de la flota del Báltico, id.
- Gouquin, jefe de la Dirección Política de la flota del Mar Negro, id.
- Okunev, jefe de la Dirección Política de la flota del Pacífico, id.
- Loukin, jefe de división, comandante de Moscú, id.
- Poumpour, comandante de las fuerzas aéreas de Moscú, id.
- Ivanov, comandante del acorazado «Marat», id.
- Khatev, comandante de cuerpo de ejército, id.
- Mouklevitch, antiguo comandante de la flota del Báltico, id.
- Eideman, presidente de la organización paramilitar «Cascaviakia» id.

Y los arrestos continúan. Precisamente el reciente aniversario de la creación del Ejército Rojo, se ha celebrado de la singular manera de detener a un gran número de jefes y oficiales. Un número que sobrepasa al de los detenidos antes de la ejecución de Toukhachevsky. La mayor parte de estas últimas detenciones se ha hecho entre el personal de la Escuela de Guerra declarada «foco de rebeldías». Se investiga el pasado de todos los que han estado en relación con el movimiento revolucionario de tiempos del zarismo.

«El perro rabioso está suelto y se ignora cuáles serán sus próximas víctimas...» escribe a su periódico el corresponsal en Moscú del «Correo Socialista».

Persecuciones religiosas en Méjico

Es sabido que el Gobierno mejicano persigue una política netamente marxista y antirreligiosa. Comunican de Méjico que tres sacerdotes han sido detenidos en la ciudad de Veraeruz, los reverendos Raimundo López, José García y Prudencio Ortíz. El Padre López está acusado de haber bendecido un matrimonio religioso antes de la celebración del matrimonio civil. Los otros dos sacerdotes ejercían el ministerio pastoral sin estar provistos de la autorización previa requerida por la ley.

Por otra parte, la celebración de la misa fue prohibida el día de Nuestras Señoras de Guadalupe. Los habitantes no católicos de Veraeruz se han unido a la fracción católica de la ciudad para significar a las autoridades la indignación del pueblo.

La Federación de Juventud Católica, agrupada bajo el nombre de Dario Acosta, ha sido intimada a abandonar la casa de las Obras de Juventud, próxima a la iglesia de Santa Catalina. Los dirigentes de la Federación han elevado una protesta al Presidente Cárdenas.

Bibliografía

Keyserlingk. — «Como vive el obrero ruso»

El Conde Keyserlingk acaba de publicar en alemán un folleto muy bien documentado sobre la vida del obrero en la U. R. S. S. Todos los aspectos de la vida del trabajo: salarios, habitación, derechos vida familiar, etc, están tratados en él y demuestran, esta vez con testigo de mayor excepción, que la existencia del trabajador bajo el régimen marxista de la U. R. S. S., es la más miserable de todos los países del mundo.

La mascarada predicha por Puchkin

El banquete durante la peste

Puchkin, el clásico de la literatura rusa, a quien los bolcheviques, por falta de poetas propios, y a pesar de su origen aristocrático y su sentir monárquico, han declarado «suyo», dejó escrita una obra, que lleva por título: «El banquete durante la peste». ¿Quién no piensa, a la lectura de la prensa soviética al comenzar el año, en ese banquete, que los grandes han preparado, mientras el pueblo es arrancado a millares por la peste, mientras sufre hambre y miseria?

Publicamos a continuación un «florilegio» de noticias, de las que se publican todos los días en las ciudades de la Unión Soviética: «El primer año del tercer plan quinquenal» ha comenzado... En todas partes del nuevo año ha sido recibido con grande alborozo... Los procesos y los fusilamientos en masa han sido recibidos como hitos en el camino de la victoria completa del bolchevismo... Se han celebrado mascaradas, que duraron hasta la madrugada. En Leningrado fueron ejecutados cuatro «trotskistas» y en Rusia Blanca dos «espías»... En el Teatro del Estado, de Kiev, el público proletario bailó para festejar la victoria de su producción... Desde la Revolución de octubre han sido incautados en Rusia soviética 673 conventos y 1'6 millones de hectáreas de tierra así como 4200 millones de rublos cayeron en manos de los bolcheviques... Los koljoses «Lenin», «Kirov», «Marxist», «Ola de la Revolución», «Octubre rojo» y otros han rivalizado mutuamente en las fiestas, ocasión en que se han podido demostrar que en el año 1937, uno solo de esos koljoses logró producirse 10 gramófonos... Y así podríamos continuar largo rato. Una grotesca mezcla de mascaradas. ¡Un banquete durante la peste!

Pues, ¿dónde están los «éxitos» al comenzar el tercer plan quinquenal? El plan de producción del nuevo año, como se demuestra por el lacónico anuncio oficial, ha experimentado notables reducciones, las quejas sobre la falta de producción son continuas, las necesidades del campo no pueden cubrirse ni de los ejos, y el final del segundo plan quinquenal ha aportado una disimulada desaprobación del famoso «movimiento stajanovista».

En materia de política exterior, la Unión soviética, como un periódico polaco hace observar ultimamente, ha retrocedido al año 1922 y en el interior, la vida está dominada por el terror, el terror de la G. P. U., el terror del vecino, que pudiera resultar un soplón, el terror del próximo amanecer. Mas, cuando las fiestas son decretadas, ¿quién va a oponerse a ellas?

Bailes de máscaras en Sovietilandia ¿no son un sarcasmo? Un baile sangriento, una bacanal de aquellos que obligan al pueblo ruso a su propia danza macabra. Pues, ¿cuántos de los que en el baile del Teatro del Estado, de Kiev, o de otros puntos, verán terminar el año que de esta manera comienzan?

Consideramos: un sólo koljos, en el transcurso de un año, ha podido procurarse nada menos que 10 gramófonos; un koljos, que a veces no cuentan más que cinco aldeas, pero a veces diez y quince... ¿No es eso un verdadero record? No es esto cultura de la buena?

Así ha comenzado el tercer plan quinquenal. El primero de esos planes había de alcanzar y superar a Europa y a América. Y ahora empieza el primero... con la prosecución de las ejecuciones y fusilamientos, con nuevos sangrientos sacrificios del régimen, con la intensificación de la lucha antirreligiosa, y con una mascarada...

Farmacia «PLAZA»
Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGF»
Gral. Mola, 44
(Seportales)

A Raimundo Fernández Cuesta Los que no negaron a España te piden justicia

Por TEOFILO ORTEGA

Son aquellos que abandonaron el arado para tomar el fusil. Recordadlo. En el abrasador estío, madura la espiga y la hoz dispuesta, el oleaje desatado que inundó a España, llegó también por éstos campos.

Cuando el oleaje poderoso, a las puertas de unas y otras ciudades, inquirían si habían conocido o no a España, una ciudades la afirmaron y otras no. Era un poco de aquella negativa simbólica a Jesús, dándole por desconocido, temiendo la muerte.

—La he conocido— dijo Sevilla y Valladolid, Burgos y Salamanca, Zaragoza y Teruel, Huelva y Cádiz, Tenerife y Palma de Mallorca, Melilla y Tetuán, y Soria y tantas y tantas villas leales.

Dijeron no conocer a España, cuando tenían Calvario y Cruz, Valencia y Barcelona, Madrid y Albacete. Y alguna más.

El asfalto, el hombre de la ciudad, el conjunto de personas avisadas y hasta pasiva, dejándose llevar.

No así los campos. De puro trabajar con el árbol, la espiga, la vid, echa el labrador raíces como ellos, en la tierra; seguridad como ellos, equilibrio, fijeza y sensación de cosa perdurable y sin mudanza. Cuando el extranjero llegó hasta los hombres del campo y fue preguntando, en la víspera dolorosa de España en la cruz, si la conocían, la respetosa fue unánime y única. La contestación fue afirmarla con un gesto decidido y varonil. Cuando ya comenzada la guerra, Franco acudió a los ejércitos y requirió milicias, los grandes carros que transportaron la mies, traían a la ciudad, como haces y racimos en sacudida temblorosa, pechos y más pechos jóvenes. La respuesta exacta y repetida a toda pregunta de si habían conocido a España, no fue otra que dar la vida por ella, que es la forma que los verdaderos hombres emplean para cumplir sus juramentos.

A estos hombres, Raimundo, que no negaron a España, te ha señalado al Caudillo para hacerles justicia. Hallaron ya, en las primeras determinaciones de Franco, merecida estimación con ese decreto histórico que toma el pan del suelo y le lleva a la mesa, con honor. Alumbra la historia un largo camino que recorre, Raimundo. No hubo clase y producción española, que como la del campo, haya recibido más nutrido caudal de promesas, proyectos, colaboraciones, defensores. Nuestra agricultura siempre fue un magnífico pleito que sostuvo a los abogados de ambas partes, reduciendo a la miseria a los agricultores. Lo que ahora ha comenzado a realizar Franco, y que estás llamado a continuar de severa y espléndida manera, es la restitución de la Agricultura a sí misma, haciéndola mayor de edad, librándola de caros y enojosos defensores. Hombreres han sabido ser al tomar el fusil y hombres serán, íntegramente, cuando de nuevo, respirando aires de Imperio, guien con bien recobrado impulso y más certera esperanza el viejo arado.

La justicia que te piden, Raimundo, no es otra que ésta. Nunca más desestime la ciudad al campo, ni desdeñe su esfuerzo. Tenga valor el trigo y el vino, la fruta y la legumbre, todo producto, en fin. Tenga el valor al que elevó uniones y actividades infelices, al obrero urbano. Que pueda el agricultor desarrollar su riqueza, pagar salarios, mejorar de vida, merecer a una valoración mas equitativa de cuanto dá la tierra. Porque de nosotros, Caballeros de la Falange, se diga en los venideros siglos que acudimos en fervor y salvamos a princesas en cautiverio, que eso es, perdonadme la literatura, ésta vida deliciosa del campo, que no ha conocido hasta hoy otros límites y horizontes que sus mismos surcos, como unos desmesurados barrotes de jaula con techumbre celeste, en valle de duros afanes, como desterrados de la vida, exigencias y refinamientos de la ciudad.

Contradicciones rojas Los obispos de la archidiócesis de Génova contra la propaganda atea

La prensa crítica y una predicción de Marx

En el órgano oficial del gobierno marxista «El Socialista» de Madrid leemos (12-1): «...Nuestro mayor orgullo es el que la fuerza sostenedora de nuestra causa sea toda ella genuinamente española... No pretendemos que sean ejércitos mercenarios extranjeros los defensores de España; ni pretendemos que los medios materiales con que nuestra lucha haya de sostenerse sean regalo de nadie».

Se necesita todo el cinismo a que tan acostumbrados nos tienen los papuluchos infectos que constituyen la prensa marxista española, para hacer afirmación semejante. Porque esa misma prensa no ha cesado ni cesa de proclamar que «lo que la causa del pueblo español debe a la magna ayuda soviética» y a las brigadas internacionales. Precisamente otro colega de la misma ralea, «Claridad» de Madrid, hablaba el día anterior de esas brigadas exaltando la aportación judía, diciendo: «¡Cuánta sangre ha derramado en nuestro suelo la Brigada Internacional! Hombres de todas las latitudes... miles de hombres humildes... vinieron a luchar con sus hermanos de clase en España; entre ellos, muchos judíos de distintas nacionalidades han sembrado nuestro suelo de cientos de puños en alto... España ama (!) a todos los judíos libres de la Rusia Soviética... «La predicción de Marx se ha cumplido; los judíos luchan a nuestro lado en defensa de un ideal común...»

Y a esta confesión de calidad hemos de añadir nosotros otra de cantidad. Tenemos ante nuestra vista unos datos, llegados hoy, sobre las bajas del ejército rojo en las batallas de Teruel. Y aunque no publiquemos las cifras antes de ser com-

Otra Pastoral contra el comunismo

Los obispos de la archidiócesis de Génova han publicado una pastoral sobre el peligro comunista y la propaganda atea. Después de refutar los errores del comunismo, llama la atención sobre el peligro que encierra el no satisfacer las justas reivindicaciones de la clase obrera. Recuerdan los obispos ligeros las doctrinas sociales pontificias y la labor social desarrollada por muchos sacerdotes, de los que son ejemplo San Vicente de Paul, Don Bosco, Cottolengo y el Cura de Ars. Es preciso que el clero se acerque al pueblo, si quiere cumplir sus obligaciones como debe.

Casa Vicén Vila
OPTICA moderna
Despacho de recetas de los señores Oculistas

probadas, podemos adelantar que, por mucho que se rebajen podrán establecer un porcentaje enorme de «hermanos de clase extranjeros» (incluidos los judíos de Marx y... los senegaleses) en la constitución del «ejército popular».

«Magna ayuda soviética». Las brigadas internacionales (verdaderas milicias de la Internacional Comunista), núcleo y fuerza del «ejército del pueblo»... Decididamente, la «fuerza sostenedora de la causa marxista es «toda ella genuinamente española»

Un año 7,50 pesetas
Semestre 4 "
Trimestre 2 "
Extranjero: año 15 "
Primo adelantado

Dos días en la clausura del Real Monasterio Benedictino de Palacios de Benaber

Báculo prelacial, dos lises y palma en campo de gules; cimarrina turca en campo de azul, son escudo del Real Monasterio.

Grande debió ser el señorío del Real Monasterio y grandes Señoras vivieron en el vida de perfección. Alguna alcanzó el honor de los altares.

Para grandes servicios de la Patria se ha roto, por primera vez en la historia del Monasterio, la clausura, los días 29 y 30 del mes de Enero; grandes señoras—grandeza de cuna—posición social, de virtudes, de inteligencia—se han reunido con miras y afanes de ofrecer esas grandezas que Dios las dió al engrandecimiento de España.

Es interesante conocer la historia del Real Monasterio, saber lo que en dos días de retiro han acordado los miembros del Gran Patronato de Asistencia a Frentes y Hospitales. Historia del Monasterio cuentan crónicas, relación de la fecunda labor que el Gran Patronato esperanza de España, trataré de hacerlas.

En antigua tabla, al parecer de mediados del siglo XVIII, que guarda la iglesia del Monasterio se lee de su origen:

«Es como un sentir de los historiadores que éste R. L. Monasterio de S. Salvador de Palacios de Abenayel es de los más antiguos de España. Por los años 537 vinieron a España a petición de la Reina doña Sancha, los discípulos del Glorioso Patriarca S. Benito a publicar su Santa Regla y fundar Monasterios y que el príncipe Mertulo hijo de los Reyes Frontila y Egita edificó éste Monst.»

A los veinte años de su fundación va se veneró una santa, como refiere Auberto: «En el Monst.º de Palacios de Benaber, Santa Nardiana Virgen, Monja profesá en dicho Monasterio; murió a 6 de Diciembre de 557»

Sigue la historia refiriendo el martirio de trescientas monjas y su abadesa Redigunda en 836 por las huestes del Rey Zefa y el de otro grupo de monjas con la abadesa D.ª Dalia sacrificado por los árabes en 983; la redificación del Monasterio por el conde Garcí Fernández y restauración del culto a expensas del conde de S. Miguel de Pedrosa y el hallazgo prodigioso de las Imágenes de Jesús Crucificado—una «Mayestat» occidental, indudablemente—y la santísima Virgen de la Aparecida primerosa talla de alabastro.

Gran fábrica, como corresponde a Monasterio que tuvo gran señorío. Hoy solo son grandes las virtudes de las religiosas que la habitan. Hermosa iglesia llena de carácter, con bello coro testigo de altas oraciones. Imágenes, inscripciones, llaman a la presencia y unión con Dios: «Mens nostra concordet voci nostræ»...

Orden, limpieza, esa «pobreza ordenada» de ricos cuando empobrecen; característica de los antiguos conventos españoles despojados por «manos vivas» en el escandaloso robo de la «desamortización» cometido en tiempos liberales para bien desaparecidos.

A las nueve de la mañana se «abre el Cancel» para dar entrada a la Delegada Nacional y a las que la acompañamos. La R. Abadesa y Comunidad reciben llenas de apostólica caridad a sus huéspedes ¡qué bien comprenden las necesidades de nuestra obra, auxiliar del combatiente, las religiosas de Benaber!

Allí, en la paz del cenobio hemos vivido dos días de «quieta actividad». Quietud exterior, actividad espiritual, mental. Quietud de entrega... «¿Qué quieres Señor de mí?»... «Eccc ancilla Domini»... Actividad de deseos. «Hay que atender a los soldados de la Cruzada de España»... «hemos de amparar a los hijos de los mártires españoles».

Como «nadie da lo que no tiene» había que llenarse de espíritu de Dios oyendo su palabra y, si acierto grande de la Delegada Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, fué convocar a pleno para la consti-

tución del Gran Patronato que ha de ser su auxiliar en el más castellano de los Monasterios de Castilla, acierto fué también que precediera a la constitución un retiro espiritual de las Vocales dirigido por el Administrador Apostólico de la Diócesis de Vitoria: Ilmo. Sr. Lauzurica.

Dos actos matinales en el retiro; Meditación que en bello exordio nos invita a «renovar el espíritu como base de la renovación de España»; cuerpo de meditación... tres puntos: Soy de Dios a con claridad de «principio de fundamento» ignaciano—Creo que Dios habla. Por los Profetas, por su Hijo dice; «Guarda mis Mandamientos. Debo obrar según la palabra de Dios, como manda el Decálogo.

En la plática glosó S. I. magistralmente, los primeros capítulos «Introducción a la Vida Devota» del Santo cuya festividad se conmemoraba aquel día: San Francisco de Sales. Parece que el Insigne Prelado era un eco de la voz del Santo cuando nos encarecía la necesidad de: «Resolución de la conversión, oración, ejercicio de la virtud que más necesitamos, descubrir las emboscadas del enemigo, reposo y reflexión»; cuando fustigó las «falsas devociones» y cuando alentó a los perseguidos—que éramos muchos—con el ejemplo de los Mártires por excelencia; Cristo y su Madre que por mejores fueron las víctimas elegidas por Dios.

Un inolvidable Via Crucis en la huerta rezado con la R. Comunidad que acaba con salve en la Ermita de la Santísima Virgen Aparecida, es primer acto de la tarde. No un Via Crucis de devoción dulce, un Via Crucis de dolor dedicado a los que luchan en la guerra, lee la Directora de rezos. Todo «por y para ellos por que ellos son lo mejor de España»... Nada mas evocador y apropiado.

Después una meditación por su ilustrísima el Director del día del retiro que nos señala caminos de amor de Dios; Inspiradora Santa María Magdalena; maestra Santa Teresa; modelo Santa Micaela del Santísimo Sacramento.

Completa solemnemente con la Comunidad. Una misa celebrada por S. E. el Señor Arzobispo de Burgos es primer acto del día 30. En el Coro la Delegada Nacional, por deseo y cesión de la R. Abadesa, preside el acto.

Después en la sala capitular sesión de pleno para la Constitución del Gran Patronato de Asistencia a Frentes y Hospitales. Antes de empezar el pleno llega al Monasterio D.ª Isabel Polo de Guezala, en representación de su hermana S. E. la esposa del Jefe del Estado Español, Presidenta del Gran Patronato que por motivos de salud no puede concurrir al acto. La Reverenda Comunidad la recibe, Cancel abierto, con Cruz alzada, luminaria, empuñando la R. Abadesa el Báculo y cantando en su honor coros, con maestría benedictina. Liturgia de salutación y alabanza: «Tu gloria, Jerusalem»... «Tu letitia Israel»... «Tu honorificencia pópuli nostre»...

Otra gran acierto de la Delegada Nacional fué pedir, terminantemente, en la convocación, que asistieran las Vocales vistiendo traje negro y tocadas con mantilla española; armonía con la institución, con el lugar. Modos clásicos de la nueva España.

Empieza el pleno leyendo la Secretaría D.ª Concepción Polo de A. de Linera acta de constitución y reglamento del Patronato noticia de las funciones y actividades de la Obra. Cierra el acto la Delegada Nacional que explica el motivo de haber fundado el Patronato. Asistir con consejero y trabajo a la Delegación Nacional y expone como debe funcionar articulado en ocho secciones que son:

Estudio de proyectos iniciativas, Asistencia a expresos y perseguidos. Servicios exteriores. Asistencia a Hospitales. Culto en el Frente e iglesias destruidas. Asistencia al

Delegación de Orden Público

SALVOCONDUCTOS

Los que poseen salvoconductos expedidos por tres meses para toda la Zona liberada y se hallen próximos a terminar su validez, deben solicitar otros, cumpliendo de nuevo cuantos requisitos están en vigor, toda vez que no procede la prórroga de los mismos.

Soria, 9 abril 1938. II Año Triunfal.

Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

LABOR part. 10 de Correos n.º

Frente, Reeducación de mutilados. Hogar del Herido y Combatiente.

Termina rezando «por España» como ni, si quien dirige las plegarias es María Rosa Urraca Pastor a quien llamó, con justicia «la enamorada de España».

He oído todo lo que esa mujer singular ha hecho, dirigido y proyectado en poco tiempo, labor de años, y siento deseos de decir al mundo que aun no veo claro «el problema español». Así es España, así es una «mujer española».

Admirable, magnífica en su obra y en su sentir. Pero no sólo una, yo leo en la mirada y oigo las palabras de las señoras Vocales del Patronato que están animadas por el mismo espíritu de la Delegada Nacional; sacrificio, oración, acción, que como la mujer alaba en el Libro de los Proverbios: «consagran sus manos a las cosas fuertes y toma en sus dedos el Huso. Abren al ingenio su mano estienden sus palmas hacia el pobre. No temen los rigores de la nieve y visten a los suyos con túnicas nobles. Tienen por vestido la fuerza... temen a Dios»...

Yo las veo perfectas en ser y parecer; como flor y fruto; espíritu y acción; ciencia y disciplina; vigor y dulzura; seriedad y sonrisa; actividad y estilo; Marta y María; Símbolos vivos de la hora presente, nueva en modos, tradicional en normas.

Cierra el día y fin de las dos santas jornadas que vivimos consagradas a Dios y al servicio de España es la bendición por su S. D. M. en que oficia el Reverendísimo y Excelentísimo Señor Arzobispo de Burgos.

Las bendiciones de las buenas religiosas nos acompañan: «Ha sido un honor para el Monasterio que este acto histórico se haya celebrado en Palacios de Benaber»... «Dios las bendiga»... a la puerta la R. Abadesa despidiéndonos «a lo gran Señora» con sus hijas.

Y el pueblo que se ha unido a nosotros en estos días; que ha llenado el templo y está saludándonos con banderas armas presentes y cantos, a nuestra salida siente la marcha... también la sentimos nosotras, pero ha llegado la hora de dar a Dios lo que de Dios hemos recibido, de vivir por y para España, como vive nuestro Caudillo como nuestra Presidenta, como vive nuestra Delegada Nacional que traza y alumbrá la ruta de dignidad que nos conduce a revivir su glorioso ayer como hecho triunfante del ideal hecho realidad, de voluntad trosada en victoria.

Clara FRIAS Palacios de Benaber 30 de enero de 1938.

Censurado El Delegado de la Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. en la Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales Antonio A. de LICERAS

CIRCULAR de la Jefatura Provincial del Movimiento

A LOS JEFES LOCALES

El día 19 del presente mes y al objeto de celebrar el aniversario de la Unificación de las dos fuerzas integrantes del actual Movimiento y complementarlo con la propaganda sobre el «Fuero del Trabajo», se celebrarán actos de propaganda en varias ciudades a las que han de concurrir las provincias próximas. La provincia de Soria debe trasladarse a Zaragoza dicho día, por lo que, y al objeto de organizar el viaje por ferrocarril, sírvete remitirme a vuelta de correo, el número aproximado de afiliados que podrían asistir entre hombres, mujeres y niños mayores de doce años, teniendo presente que han de ir con camisa azul el mayor número y a ser posible, todos, llevando además comida para todo el día, y asistir con las banderas Nacional y de Falange si las hay en la localidad. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Soria 9 de Abril de 1938. II Año Triunfal. El jefe Provincial del Movimiento. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Cultos de Semana Santa en la I. Colegiata de San Pedro

Miércoles Santo.—Maitines a las siete de la tarde.

Jueves Santo En la Colegiata, a las 10 Misa solemne con asistencia del Excelentísimo Ayuntamiento bajo mazas, y al final Procesión al Monumento.

A las 4 de la tarde.—El Mandato o Lavatorio de los pies, con sermón a cargo del Sr. Magistral de esta Colegiata, D. Julián Garcés de Miguel.

En la Iglesia del Espíritu, a las diez y media, Misa solemne de Comunión de la V. Cofradía de La Minerva y Procesión del Santísimo al Monumento, en que velarán por turno los Hermanos de dicha Cofradía.

En la Iglesia de San Juan, a las 8 de la mañana Misa cantada de reposición del Santísimo en el Monumento. A las 7 de la tarde, Ejercicio solemne de La Hora Santa.

En la Iglesia del Salvador, la Misa cantada propia de esta solemnidad y Procesión al Monumento, a las 9 de la mañana.

Viernes Santo Sermón de Pasión, que predicará don Odón Fuente, Canónigo de la Colegiata, a las 7 de la mañana. Oficios Divinos, a las nueve.

Maitines, a las 5 y cuarto y Sermón, a las 6. Predicará el Sermón de Soledad el M. I. Señor Abad de la Colegiata.

Domingo de Pascua Santa Misa, a las 10 y media, con Sermón que predicará don Odón Fuente.

ADEMAS DE LA LOTERIA NACIONAL cuyos sorteos se celebran en Burgos los días 1, 11 y 21 de cada mes EL DIA 21 DE ABRIL se efectuará en Sevilla un último sorteo extraordinario Precio del billete: 250 pts. Décimos de 25 Premio mayor: un millón Segundo: medio millón Tercero: 200.000 pts. Cuarto: 100.000 La Administración de Loterías de Soria envía, a quien lo solicite, billetes para todos los sorteos

ALMACEN DE SAINZ Alpargatería, coloniales y vinos Fábrica de Jabón, marca ASEÑ SORIA

Boda distinguida

El sábado último, en la Cripta de los Mártires de la iglesia de Santa Engracia, celebróse, dentro de la mayor intimidad, el matrimonial enlace de la distinguida señorita María Jesús Morales Vara del Rey con el bizarro Capitán de Regulares don Miguel Moscardó Guzmán. Asistieron a los contrayentes la distinguida dama doña Jesús, Vara del Rey, madre de la desposada, y el laureado General Moscardó, padre del novio.

Desearosa a los recién casados eterna luna de miel.

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Delegación provincial de Agricultura

Aproximándose la época del quileo del ganado lanar, F. E. T. y de las JONS se preocupa de que el precio de la lana sea lo más remunerador posible para sus Sindicatos y sus afiliados, sin que se vea mermado por especuladores e intermediarios. A este fin se pone en conocimiento de todos los falangistas ganaderos de la provincia que desear vender la lana de sus ganados a través de nuestra organización que pueden dirigirse a esta Delegación provincial llenando el siguiente modelo de solicitud. Una vez publicados los precios de dicho artículo a algún ganadero tuviese ofertas de otros mejores puede dirigirse a esta Delegación, provincial, comunicándole para en caso de no poder ofrecer la misma cotización autorizarle a realizar la venta directamente.

D..... vecino de..... provincia de.... empresario ganadero con..... ovejas de.... clase, con una producción aproximada de... Kilos de lana.

Merina fina... Id. entrefina... Chorra... Basta... Colchonera... color (blanco o negro) desea venderla por mediación de la Delegación provincial de Agricultura F. E. T. y de las JONS de....

En..... a.... de..... de 1938. II Año Triunfal. EL GANADERO. Soria 8 de Abril de 1948. II Año Triunfal. El Delegado pvcial. de Agricultura

UN ROSTRO CUELLO Y MANOS IDEALES CON Leche de Almendras elaborada con las más selectas de: Sur de España POR DR. CRESPO Y FERRAZ TOLOSA (ESPANA)